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соревнования
Около трех недель осталось до 

7 ноября —  знаменательной даты тридца
тилетия советской власти. Приближение 
великого праздника все более и более чув
ствуется в Советской Грузии, которая, как 
п все братские республики нашей стра
ны, идет навстречу 30-й годовщине Ок
тября с выдающимися победами на всех 
участках хозяйственного и культурного 
строительства.

Сейчас —  завершающие дни предок
тябрьского социалистического соревнова
ния. Десятки предприятий и строек Гру
зи стремятся в эти дни закончить вы
полнение своих годовых планов. А те на
ши предприятия и стройки, которые до
бились этого ранее, готовят к великому 
празднику новые производственные подар
ки, борются за наибольшее перевыполне
ние годовых планов, за новые высокие 
показатели в работе.

Замечательными успехами предоктябрь
ского соревнования закладывается проч
ная основа для дальнейшего под’ема всех 
отраслей экономики Советской Грузии. 
Участники предоктябрьского соревнования, 
выполняя принятые в честь великого 
праздника обязательства, проявляют пат
риотическую заботу о завтрашнем дне 
своих предприятий и строек, о достиже
нии в ближайшем будущем еще больших, 
еще лучших успехов.

Постоянное стремление вперед —  дра
гоценное качество советских людей. Боль
шевистская партия, великий Сталин учагг 
нас, что как бы ни были велики успехи, 
достигнутые сегодня, нужно стремиться, 
к тому, чтобы завтрашний день был от-1 
мечен еще большими успехами.

Поэтому, завершая второй год послево
енной сталинской пятилетки, мы должны 
смотреть вперед, должны работать так, 
чтобы обеспечивать ее только успешное 
решение задач, стоящих перед нами сей
час, но и тех, которые будут выдвинуты 
завтра.

Все ярче и ярче выступают перед на
ми контуры 1948 года —  третьего года 
послевоенной сталинской пятилетки. Это 
будет год дальнейшего под’ема и развития 
всех отраслей народного хозяйства Грузии. 
Эго будет год ввода в действие новых 
крупных предприятий, еще большего раз
ворота промышленного и культурно-быто- 
зого строительства. Это будет год реши
тельной ликвидации трудностей, порожден
ных войной.

В 1948 году должен дать первый ме
талл завод-гигант, строящийся в Руста- 
пи. Первые автомобили будут выпущены на 
Кутаисском автозаводе. Ярко будут гореть 
огни новых электростанций. Войдут в 
строй новые угольные шахты Ткибули и 
Ткварчели. Десятки крупных предприя
тий Грузии, обслуживающих нужды на
селения, еще более увеличат выпуск тка
ней, обуви, одежды, пищевых изделий.

Подготовка к этому уже идет в про
мышленности нашей республики. Она вы
ражается не только в составлении кон
трольных цифр и заданий, не только в 
подробном изучения всех резефвов произ
водства. Она находит свое воплощение в 
практических делах заводов, фабрик, 
шахт, рудников, строек республики. Хо

рошо подготовиться к новому хозяйствен
ному году, к новому под’ему производ
ства —  это значит, раньше всего, до
срочно осуществить план второго года по
слевоенной пятилетки. На этой основе 
можно еще успешнее двигаться вперед. 
Поэтому, готовясь к ноъому году, коллек
тивы работников промышленности усили
вают свою борьбу за выполнение текущих 
производственных планов.

Коллектив каждого предприятия и 
стройки должен отчетливо представить 
себе не только об’ем будущей работы, по 
и разработать методы и условия, с по
мощью которых эта работа будет выпол
няться. Тбилисский станкостроительный 
завод им. Кирова должен будет в новом 
году не только почти в полтора раза 
увеличить выпуск станков, но и освоить 
ряд новых конструкций станков. Эту за
дачу завод готовится осуществить с по
мощью внедрения автоматики, новых по
томных линий, дальнейшей широкой под
готовки квалифицированных рабочих кад
ров. Стремлением к техническому прогрес
су проникнута и усилившаяся сейчас под
готовка к новому году на других предпри
ятиях Тбилиси— заводе им. 26 Комисса
ров, им. Орджоникидзе, им. Димитрова.

Для строек решающее значение будут 
иметь максимальная механизация работ, 
внедрение скоростных, поточных методов, 
дальнейшее укрепление подсобной техни
ческой базы. На-днях в Рустави состоя
лось совещание командных кадров строй
ки. На нем обсуждались многие вопросы, 
связанные с предстоящим резким увеличе
нием об’ема строительных работ. Матери
ально-техническая помощь стройке будет 
намного усилена. Но строители, как вы
яснилось на совещании, еще недостаточно 
готовятся к будущему развороту работ: 
падо готовить гораздо больше рабочих кад
ров, создавать условия для их закрепле
ния на стройке, сильно двинуть вперед 
жилищное строительство, еще энергичнее 
развить подсобно-техническую базу, мак
симально приблизить к решающим уча
сткам стройки все проектные, строитель
ные н монтажные организации.

Вопросы внедрения новой техники, под
готовки и закрепления кадров, организа
ции труда, культурно-бытового строи
тельства имеют огромное значение. Пар
тийные и хозяйственные организации 
обязаны уделить им самое серьезное вни
мание. 'Надо подвергать всестороннему об
суждению и анализу пути снижения из
держек производства, лучшей загрузки 
имеющегося оборудования, лучшей органи
зации труда.

Сила и реальность большевистских пла
нов нашли свое новое подтверждение на 
примере всенародного соревнования за до
стойную встречу 30-й годовщины Октяб
ря. Успехи предоктябрьского соревнования 
вдохновляют всех работников промышлен
ности, всех советских людей на новые 
успехи во славу нашей любимой Родины. 
Это —  залог не только того, что второй 
год послевоенной сталинской пятилетки 
будет завершен успешно, но и того, что 
п дальнейший наш путь будет ознамено
ван новыми достижениями на всех уча 
стках народного хозяйства Грузии.

У Ш  ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР V
О П РЕКРАЩ ЕН И И  ПРЕДСТАВЛЕНИЙ К  НАГРАЖ ДЕНИЮ  
ОРДЕНОМ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙ НЫ  I И П СТЕПЕНЕЙ  
И ОРДЕНОМ КРАСНОЙ ЗВЕЗД Ы  ГРАЖ Д АНСКИХ ЛИЦ

Учитывая, что статутами ордена Отечественной войны I и П степеней и орде
на Красной Звезды предусматривается награждение этими орденами военнослужа
щих, заслуги которых связаны с непосредственным участием в боевых действиях 
нли с успешной деятельностью по строительству Вооруженных Сил и укрепле
нию обороноспособности СССР, прекратить представление к награждению орденом 
Отечественной войны I  и П степеней и орденом Красной Звезды гражданских лиц.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. ШВЕРНИК.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГОРКИН.

Москва, Кремль
15 октября 1947 г.

Начался выборочный сбор 
цитрусовых плодов

По телефону от нашего сухумсшго корреспондента

П о ч и н

рационализаторов
За последние дни в «Заре Востока» был 

помещен ряд сообщений об успехах ста
хановцев металлообрабатывающих предприя
тий Тбилиси, выполнивших в текущем 
году по несколько годовых норм. Пять 
норм в этом году и четыре нормы в 
прошлом году дал сварщик паровозного 
депо тов. Патаркалашвили. По 4—б годо
вых норм выполнили токари паровозо
вагоноремонтного завода имени Сталина 
тт. Гавриков, Заридзе, Мамагейшвили, Ва
сильев, Ермоленко. По две годовых нор
мы выполнили фрезеровщик тов. Гокадзе 
и токарь тов. Амиргулов с завода им. Ор
джоникидзе.

Таких передовиков немало. Достигнутые 
ими высокие показатели свидетельствуют о 
том, какие большие резервы роста произ
водительности труда имеются на наших 
предприятиях.

Как правило, для всех этих передови
ков соревнования характерны новаторская 
инициатива/ рационализаторская сметка в 
работе. Чтобы ускорить производственный 
процесс, чтобы заставить станок или ма
шину давать больше продукции с меньшей 
затратой рабочего времени, стахановцы 
применяют различные приспособления и 
инструменты,. вносят отдельные измене
ния в организацию труда. Важнейшее 
значение имеют в таких случаях исполь
зование штампов, дополнительных фрезов, 
замена ручной обработки механической, 
многостаночное обслуживание.

В цехе №  I завода им. Димитрова в 
эти дни на предпраздничной стахановской 
вахте наиболее успешных показателей до
бился слесарь К. Хитаришвили. Ему было 
дано задание— изготовить сто деталей. По 
нормам на это требовалось более 26 часов. 
Он выполнил работу за 3 часа, что состав
ляет 808 процентов нормы. Успех был 
достигнут благодаря замене ручной обра
ботки механической. Тов. Хитаришвили 
использовал в помощь себе силу неболь
шого пресса.

Работая такими методами, проявляя 
рационализаторскую сметку, тов. Хитари- 
швнлн завершает к 30-й годовщине Ок
тября выполнение второй годовой нормы.

В дни предоктябрьского соревнования 
рабочие - рационализаторы оказали своим 
предприятиям большую помощь в выпол
нении социалистических обязательств. Со
ревнование за достойную встречу 30-й го
довщины Октября способствовало новому 
под’ему всей работы рационализаторов, 
привлекло к этой работе новые группы 
рабочих. Десятки ценных рационализатор
ских предложений поступили за время со
ревнования, например, на станкострои
тельном заводе им. Кирова. Но еще боль
ше предложений было осуществлено 
здесь оперативно, по ходу выполнения 
срочных производственных заданий, когда 
требовалось быстро использовать различ
ную дополнительную оснастку для уско
рения процессов работы. Деловую помощь 
в этом оказали стахановцам технологи 
завода.

Весь опыт многообразного рационализа
торского творчества, накопленный в дин 
предоктябрьского соревнования, необходи
мо подытожить, закрепить. Надо добить
ся, чтобы все ценные новшества получили 
массовое распространение на производстве. 
«Секрет» успехов таких стахановцев, как 
Патаркалашвили, Хитаришвили и других, 
применяющих рационализаторские усовер
шенствования, должен быть известен всем 
рабочим. Так, например, пресс, который 
использовал тов. Хитаришвили, можно 
применить и на других участках цеха, за
вода. Этим должны заняться командиры 
производства, общественность предприятия.

Ш ире дорогу рационализаторской смет
ке, новаторской инициативе в борьбе за 
выполнение заданий послевоенной сталин
ской пятилетки!

Дзе годовых нормы 
слесаря Д. Майсурадзе

С Л Е С А Р Ь  И Н С Т Р У М Е Н Т А Л Ь Щ И К  Д . М А Й С У - 
Р А Д З Е - О Д И Н  И З  П Е Р Е Д О В Ы Х  К А Д Р О В Ы Х  
Р А Б О Ч И Х  Т Б И Л И С С К О Г О  Р А Д И О З А В О Д А . К  

|| 30-й Г О Д О В Щ И Н Е  О К Т Я Б Р Я  О Н  З А В Е Р Ш А Е Т  
! В Ы П О Л Н Е Н И Е  С В О Е Й  В Т О Р О Й  ГО Д О В О Й  
I Н О Р М Ы . С Т А В  НА  П Р Е Д П Р А З Д Н И Ч Н У Ю  СТА- 
;! Х А Н О В С К У Ю  В А Х Т У , Т О В . М А И С У Р А З Д Е  
| Е Ж Е Д Н Е В Н О  В Ы П О Л Н Я Е Т  З А Д А Н И Я  Н А  250- 
|| 300 П Р О Ц Е Н Т О В .
I Н А  С Н И М К Е :  Т О В . М А Й С У Р А Д З Е  З А  РАБО - 
! ТО П .

Фото М . Квирикашвнли.

НА П Р Е Д П Р А З Д Н И Ч Н О Й  
С Т А Х А Н О В С К О Й  В А Х Т Е

Выполнен план
озимого сева

К О Л Х О ЗЫ  Т БИ Л И С С КО ГО  РА Й О НА  
К 15 О К Т Я Б РЯ  ЗА К О Н Ч И Л И  С ЕВ  О ЗИ 
М Ы Х . ЗА С ЕЯ Н О  8.036 Г Е К Т А Р О В  ПРО 
Т И В П Л А Н А  8.000.

С ЕВ  П РО Д О Л Ж А ЕТ С Я .

Норма перевыполняется 
в несколько раз

Электровозный цех —  передовой на Тби
лисском паровоза вагоноремонтном заводе 
имев.. Сталина. С честью несет коллектив 
цеха предпраздничную стахановскую вахту. 
Многие стахановцы цеха добились в эти 
дни новых успехов, готовя производствен
ные подарки к великому празднику.

Стахановец — слесарь С. Малацидзе, 
завершил в эти дни выполнение пятилет
ней нормы. Вместе со слесарем В. Ильюха- 
ным оя 17 октября стал на предпраздничную 
вахту. Дневное задание они выполнили на 
500 процентов. Работа, рассчитанная на 60 
часов, была выполнена ими за один рабо
чий день.

Успешно проходит предпраздничная вах
та и в других цехах завода. В  вагоно
пассажирском цехе стчЭляр 3. Карселадзе, 
слесарь А. Марджанидзе и маляр А. Го«' 
садзе выполняют нормы от 235 до 270 
процентов каждый. Слесарь инструмен
тального цеха И. Багаури выполнил 17 
октября свою норму на 350 процентов, а 
токарь того же цеха А. Луценко— на 
428 процентов. Бригадир кузнечного цеха 
В. Гамхуашпили довел свою выработку до 
300 процентов нормы.

ЗАВОД ИМЕНИ ДИМИТРОВА
Механический цех завода им. Димитрова длительное время отстает. Между 

тем, он является поставщиком важнейших деталей для основных цехов завода. 
Вполне понятна заинтересованность всего заводского коллектива в коренном улуч
шении работы механического цеха, особенно в октябре — заключительном месяце 
борьбы за выполнение предпраздничных социалистических обязательств.

На производственное совещание, состоявшееся на-днях в механическом цехе в 
связи с обращением коллектива завода имени Орджоникидзе, ведущие цехи завода 
послали своих представителей.

Совещание прошло по-деловому. Письмо орджоникидзевцев подняло в цехе но
вую волну производственной активности. Дав слово в кратчайший срок ликвиди
ровать свое отставание и выполнить октябрьский план на 105 процентов, коллектив 
цеха сразу же приступил к осуществлению этого обязательства.

С утра следующего дня участок старшего мастера тов. Матюнина стал на 
предпраздничную стахановскую вахту. К  концу дня уже был известен итог: сменное 
задание участок выполнил на 244 процента. Молодой стахановец цеха Николай Эсе- 
буа выработал в этот день пять норм. Стахановец тов. Золотарев за 8 часов осу- 
ществил до 15 операций и, обработав большое количество деталей, завершил свою 
первую стаханррскую вахту выполнением нормы на 560 процентов.

Призыв орджоникидзевцев встретил дружный отклик во всех цехах завода. В  
каждом цехе десятки производствеиников ежедневно становятся на стахановские 
вахты, отмечая их высокими производственными показателями. О новых производ
ственных победах стахановцев рассказывают л«стовк»-«молняи». Одна из «молний», 
вывешенных в инструментальном цехе, сообщает, например, о том, что слесарь 
тов. Тзнояк за 5 часов изготовил 530 деталей, выполнив задание на 850 процентов. 
Рядом висит «молния», сжато и выразительно рассказывающая о рекорде комсо
мольца Горлового, которому поручили изготовить 40 штук специальной развертки. 
На выполнение этой работы по существующим нормам было дано 60 часов. Став на 
предпраздничную вахту, тов. Горловой, путем применения несложного приспособле
ния, к концу того же дня сдал на контроль последнюю развертку.

Весь инструментальный цех в  эти дни с большим вниманием следят за рабог 
той знатного токаря Константина Федорова. Тов. Федорову поручена весьма ответ
ственная работа: он должен изготовить большую партию штампов — 33 комплекта. 
На эту сложную работу отведено 350 часов. Знатный токарь решил провести ее 
в три с половиной раза быстрее. Показатели первых дней стахановской вахты гово
рят о том, что свое решение тов. Федоров успешно претворяет в жизнь.

В  цехах завода с каждым днем ширится соревнование, растет производитель
ность труда. Но это только начало. На стахановские вахты большей частью 
пока становятся рабочие, которые и в прошлом отличались высокими показателя^ 
ми. Нужно, чтобы эти вахты приняли массовый характер, чтобы к  участию в них 
были привлечены молодые рабочие.

Коллективный корреспондент «Зари Востока* —  редакция многотиражной 
газеты «Сталинец». !

Чхарский район выполнил 
план сдачи винограда

Ч Х А РИ . (По телеграфу). Ч Х А Р С К И И  
РА Й О Н  В Ы П О Л Н И Л  П Л А Н  СД АЧИ  
ГО С У Д А РС Т ВУ  ВИ Н О ГРА Д А . СДАНО 
20.839 Ц ЕН Т Н Е Р О В  В И Н О ГР А Д А  П РО 
Т И В П Л А Н А  20.760 Ц ЕН Т Н ЕРО В .

С Д А ЧА  В И Н О ГРА Д А  П Р О Д О Л Ж А Е Т 
СЯ.

18 тонн чайного листа 
с гектара

О ЧАМ  Ч И Р Е . (Наш корр.). В  Очамчир- 
ском районе широко известно имя пере
довой колхозницы артели имени Суворова 
селения Глада М. Адлейба. Она прослави
лась высоким урожаем чайного листа.

В честь 30-й годовщины Великого Ок
тября М. Адлейба взяла обязательство 
получить с закрепленного за ней одного 
гектара чайной плантации 15 тонн зеле
ного чайного листа. Это обязательство 
она перевыполнила, собрав 18 тонн чайного 
листа.

У энергетиков 
Ткварчели ,

Т К В А Р Ч Е Л И . (Наш  корр.). б октября 
коллектив Ткварчельсхой Г Р Э С  им. Берия 
завершил выполнение 10-месячного плава 
выработки электроэнергии. Став после это
го на предпраздничную вахту, энергетики 
добиваются новых успехов, работая по 
графику, увеличивая выработку электро
энергии для нужд народного хозяйства 
Г рузии.

Этому содействует тщательно прове
денная на станции подготовка к  осенне- 
зимнему периоду —  основному по своей 
нагрузке периоду в работе ткварчельокнх 
энергетиков.

На первом месте в предпраздничном со
ревновании на Ткварчельской Г Р Э С —кол
лектив машинного зала (начальник тов. 
Г  егучадзе).

На цитрусовых плантациях колхозов и 
овхозов и па приусадебных участках кол- 
оз нишв началось созревание лимонов и 
андаринов. Первым к -выборочному сбору 
лодов приступил Сухумский филиал Все- 
лозного научяо-исследователь око-го инсти- 
ута чая и субтропических культур. Он 
меет опытные цитрусовые плантации на 
лощади 15 гектаров вблизи реки Келасу- 
и. За три дня здесь собрано около 20 ты- 
тч лимонов сортов «ново-грузинский» и 
мейер» и мандаринов сорта «увпгиу». 
сего с этого участка будет собрано до 
миллиона цитрусовых плодов-

Значительно раньше. чеь в прошлом го
ду, начался обор урожая в цитрусовом 
совхозе «Эшери». 18 октября к сбору цит
русовых приступил -коллектив 3-го отделе
ния совхоза. Сбор начался на участке, ко
торый закреплен за стахановкой Феодосией 
Бекаловой. На этом участке насчитывается 
898 деревьев, обильно усыпанных плода
ми. На многих деревьях насчитывается по 
500— 1.000 мандаринов. На участке будет 
собрано 280 тысяч мандаринов, 12 тысяч 
лимонов и 9.000 апельсинов.

Совхоз соберет и отгрузит ю Октябрьским 
праздникам 500.000 цитрусовых пло-дов.

АЛМА-АТА. На необ’ятных просторах 
модной степи широко раскинулись хлоп- 
вые плантации совхоза «Пахта-Арал». На 
тысячах гектаров сейчас идет сбор хлоп- 
I. Своими -высокими урожаями это хозяй- 
во славится далеко за пределами Кавах- 
■ана.
«Пахта-Арал» в переводе с казахского 

[ачит «хлопковый остров». И действи- 
лыю. как ни велики плантации совхоза, 
они представляют всего лишь небольшой 
трон в бескрайных степях.
С целью дальнейшего освоения плодо- 

>дных земель Голодной стопи решено ря-

„Хлопковый остров“
дом с «Пахта-Аралом» в Кировском рай
оне, Южно-Казахстанской области, создать 
новый хлопководческий совхоз имени 
30-летия Октября с посевной площадью в 
7.680 гектаров.

Сейчас ведется подготовка к сооруже
нию мощной оросительной системы, возво
дятся жилые дома, скотные дворы, склады 
и другие строения. На протяжении 35 ки
ло-метро® от станции Пахта-Арал до совхоза 
имени 30-летия Октября будет проложена 
железнодорожная ветка. В этом году па 
строительство нового хозяйства отпущен 
1 миллион рублей.

Пушкин в советском литературоведении
На юбилейной сессии Института литературы Академии 

наук СССР.
ЛЕНИНГРАД, 17 октября. (ТАСС). Вче

ра па заседании юбилейной научной сес
сии Института литературы Академии наук 
СССР с докладом «Пушкин в советском 
литературоведении» выступил проф. В. П.
Городецкий.

—  За годы советской етасти, —  сказал 
он, —  наше литературоведение сделало 
то. что было не под силу дореволюцион
ным исследователям. Изучение творчества 
создателя русского литературного языка, 
родоначальника новой русской литературы 
— А. С. Пушкина построено на совершен- 
по новых научных началах.

и расширили наши знания о жизни и 
творчестве поэта. Так, найдепы его неиз
вестные произведения «Тень Фонвизипа» 
и «Монах», собрание юношеских стихов, 
включенных в так называемую «Тетрадь 
Всеволожского», большая коллекция писем 
и др.

Исключительно велики достижения в об
ласти издания сочппений Пушкина. Его 
произведения за годы советской власти 
вышли в свет на 50 языках.

Сейчас в Пушкинском доме Академии 
наук завершается многотомная «История 
русской литературы», тестой том кото-

Ценные находки значительно обогатили оой посвящен наследию Пушкина.

Сто лет со дня рождения А. Н. Лодыгина
ЛЕНИНГРАД. 18 октября исполнилось

сто лет со дня рождения изобретателя 
электрической лампы накаливания А. Н. 
Лодыгина. Заместитель председателя ко
миссии по истории техники Академии наук 
ССОР проф. В- В. Данилевский рассказал 
корреспонденту ТАСС:

Комиссией по истории техники и Поли
техническим институтом имени Калинина 
ведется сбор материалов о творце элек
трической лампы. Они будут включены в 
сборник, который расскажет о великих 
русских новаторах техники. Деятельности

А. Н. Лодыгина '♦освящен также раздел 
моего нового труда «Русские техники», 
выходящего па-дпях из печати.

Все эти материалы ознакомят с твор
чеством Лодыгина, обогатившего отече
ственную технику своими замечательны
ми открытиями. В 1873 году в Петербур
ге А. Н. Лодыгин произвел первый в мире 
успешный опыт освещения улиц при по
мощи электрической лампы накаливания, 
пригодной для практического примене
ния. (ТАСС).

Кукурузно-подсолнечный комбайн
трактором. Во время уборкиР0СТ0В-НА-Д0НУ, 17 октября. (ТАСС). 

Доцент Ростовского института сельскохо
зяйственного машиностроения И. Ф. По
пов, удостоенный за участие в разработке 
конструкции комбайна «Сталинец-6» 
Сталинской премии, недавно вместе с про
фессором института Крутиковым скон
струировал новую машину —  комбайн для 
уборки кукурузы и подсолнечника.

Кукурузно-подсолнечный комбайн не 
имеет мотора, он приводится в действие

кукурузы
или подсолнечника срезанные початки и 
шляпки поступают на прицепную тележ
ку. Огебли растений режутся на силос.

Первый комбайн Крутикова —  Ионова 
изготовлен экспериментальным цехом за
вода «Ростсельмаш» и отправлен для про
изводственных испытаний на поля Арма
вирской опытной базы Всесоюзного ин
ститута механизации сельского хозяйства.

Открылся 3-й с‘езд архитекторов
Г р узи и

Вчера в Тбилиси начал свою работу 
третий республиканский с’езд архитекто
ров.

Сеэд открылся вступительной речью 
архитектора профессора М. М'ачавариани-

Председатель правления союза совет
ских архитекторов Грузии тов М. Шави- 
швили сделал доклад о работе правления 
союза и задачах архитекторов Грузии в 
послевоенной сталинской пятилетке.

Затем с’езд заслушал доклад председа
теля ревизионной комиссии союза тов 
М. Гулуа, избрал секретариат, редакцион
ную и мандатную комиссии.

С огромным воодушевлением участники 
с’езда приняли приветствие товарищу 
Сталину. С большим под’емом были приня
ты приветствия товарищу Л- П. Берия, а 
также тов. К. Н. Чарювиаии.

С’езд продлится четыре дня. В  его рабо

те принимают участие заместитель предсе
дателя Совета Министров Грузинской ССР 
тов. 3. Н- Кецховели и зам. секретаря ЦК 
КП(б) Грузии но промышленности тов. 
Г. ’Н. Замбахидзе.

На с’езд прибыли из Москвы ортоекре- 
тарь правления союза советских архитек
торов СССР проф. И- Маркелов, проф. 
В. Кокорин, архитектор Л. Кулага, а также 
председатели правлений союзов советских 
архитекторов: Украины— Г. Головко, Арме
нии— С. Сафарян и Азербайджана— Касим- 
Заде-

* * '*

В Доме работников искусств, где проис
ходят заседания с’езда, открыта большая 
архитектурная выставка, посвященная но
востройкам послевоенной сталинской пяти
летки.

Большое строительство в колхозах
Кубани

КРАСНОДАР- В колхозах Кубани ведет
ся большое строительство хозяйственных 
помещений, культурно-бытовых зданий и 
жилых домов. В станицах и хуторах воз
двигаются корпуса новых электростанций, 
клубов, школ, зернохранилищ, животновод
ческих Ферм.

Успешно идет строительство в Курганин- 
ском районе. Сельскохозяйственная артель 
«Маяк революции» построила 3 зернохра
нилища, баню, два дома иод общежитие 
колхозников, работающих на фермах, и за
канчивает сооружение электростанции и

мельницы. Выросло здание колхозного 
ба, сдана в действие гидроэлектроста 
в колхозе «Большевик».

В Приморско-Ахтарском районе в 
ли «Красный боец» построено 10 ж 
домов для колхозников, две коиюшпи. ! 
ница, гараж, новый корпус электро» 
ции. Колхозный кирпичный завод вы 
тал для новостроек 100 тысяч кирпич!

Многие колхозы приурочивают откр 
новых клубов, электростанций и шк 
великому празднику Октября.



Против нарушения Устава организации Об‘единенных нации
В  к о м и т е т а х  Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и

НЬЮ-ЙОРК, 14 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Комитеты № 2 (по экономическим 
и финансовым вопросам) и № 3 (по соци
альным, гуманитарным и культурным во
просам) на совместном заседании присту
пили к обсуждению проектов соглашений 
ООН со специализированными международ
ными организациями.

Как известно, ООН уже заключила в 
прошлом году соглашения е так называе
мым Международным бюро труда, Между
народной организацией по вопросам про
довольствия и сельского хозяйства и др. 
Сейчас Экономический и Социальный Со
вет представил на утверждение Генераль
ной Ассамблеи проекты соглашений ООН 
е Международным банком реконструкции 
и развития, Международной организацией 
по вопросам здравоохранения, Междуна
родным валютным фондом и Всемирным 
почтовым союзом.

На совместном заседании комитетов де
легат Франции отметил, что ряд соглаше
ний, в том числе соглашения с Междуна
родным банком и валютным фондом, «не 
совсем удовлетворительны». Однако в пол
но* противоречии с згой оценкой он так 
же, как и делегат Великобритании, пред
ложил утвердить такие соглашения без 
обсуждения.

Представитель советской делегации 
Арутюнян выступил против этих предло
жений и подверг критике как проекты со
глашений, та* ж деятельность ряда между
народных организаций.

Советский делегат напомнил, что Совет
ский Союз не является членом ни Между
народного банка, ни Международного фон
да. Поскольку, однако, проекты соглаше
ний представлены на рассмотрение Гене
ральной Ассамблеи, советская делегация 
считает себя обязанной выяснить, насколь
ко эти проекты отвечают принципам и 
требованиям Устава ООН, как в этих со
глашениях обеспечены интересы организа
ции.

Советский делегат отметил, что проекты 
соглашений е Международным банком и 
валютным фондом лишают, например, ор
ганизацию Об’единенных наций предостав
ленного ей Уставом права делать рекомен
дации байку в отношении предоставления 
займов. В вопросе о взаимном представи
тельстве байка и фонда, с одной стороны, 
и ООН, е другой, проекты соглашений так
же ставят организацию Об'единенных на
ций в невыгодное положение. В  то время, 
как представители банка и фонда получа
ют право присутствовать и участвовать в 
работе почта всех органов ООН, организа
ция Об’единенвых наций лишается нрава 
посылать своих представителей на засе
дания многих руководящих органов бан
ка, в том числе его комитета но займам. 
В отличие от других специализированных 
органов, банк и фонд не предоставляют 
ООН в рассматриваемых соглашениях пра
ва проверять их административные бюдже
ты.

«Таким образом, — сказал советский 
делегат, — проекты соглашений с Между
народным банком реконструкции и разви
тия и Международным валютным фондом 
составлены с явным нарушением принци
пов, на основе которых должны строиться 
отношения ООН со специализированными 
органами».

Советский делегат напомнил, что, со
гласно статье 1 Устава, организация 06’-

единенпых наций является центром для со
гласованных действий в различных обла
стях международной жизни, в том числе и 
в области экономического сотрудничества. 
Международный банк и Международный 
валютный фонд занимаются важными во
просами международной кредитной поли- 
гики и денежного обращения. Нельзя эти 
специализированные учреждепия ставить 
в исключительное 'положение, лишая ООН 
основных прав но координации их деятель
ности.

Касаясь заявлений с том, что руковод
ство банка и фонда не согласно с основ
ными щшшшпамп Устава ООН, регулиру
ющими ее отношения со специализирован
ными органами, советский делегат указал, 
что это не может служить основанием для 
нарушения принципов Устава- Он подчерк
нул, что страны — члены банка и фонда 
не пользуются в них равенством. США 
имеют в них около одной трети всех голо
сов. Им фактически принадлежит право 
вето во всех делах банка и фонда. Исполь
зуя свое положение, США, видимо, пред
почитают не связывать эти учреждения с 
организацией Об’единенных наций, чтобы 
безраздельно и бесконтрольно командовать 
балком и фондом, целиком подчинив их 
требованиям своей внешней политики. 
«Существует опасность, —  оказал совет
ский делегат, — что как Международный 
банк реконструкции и развития, так в 
Международный валютный фонд превра
тятся (если еще не превратились) в фи
лиал Уол*л-стрпт».

Выключение Международного банка из 
системы координации политики и деятель
ности специализированных учреждений 
ООД не соответствует интересам мира и 
экономического сотрудничества. Подтвер
ждением этой опасности является нынеш
няя практика банка. 17 августа банк пре
доставил Голландии, которая ведет войну 
против Индонезийской республики, заем в 
сумме 195 миллионов долларов. Банк раз
рабатывает программу кредитования крул- 
пой промышленности Гермапии, несмотря 
на то, что устав банка запрещает предо
ставление займов странам — не члепам 
банка. То, что после первой мировой вой
ны проводили отдельные монополии 0ША и 
Англии (в целях восстановления воекио- 
промьпплоппого потенциала Германии, сей
час хотят проводить через Международный 
банк.

Если организация Об’единешгых наций 
Хочет заключить соглашение с Междуна
родным банком» это соглашение должно 
дать ей возможность осуществлять свои 
права в отношении координации деятель
ности как банка, так и М'еждупародного 
валютного фонда, иначе будет продолжаться 
вредная для дела мира и безопасности ны
нешняя политика указанных учреждений.

Советский делегат предложил не утвер
ждать представленных соглашений с Ме
ждународным банком реконструкции и 
развития и Международным валютным 
фондом и вернуть эти проекты Экономи
ческому и Социальному Совету для пере
работки в соответствии с принципами 
Устава ООН.

Делегат США заявил, что проекты со
глашений с байком и фондом якобы- не 
парушают Устав организации Об’едипен- 
ных наций, и предложил утвердить эти 
соглашения. Представители Филиппин и 
Кубы повторили доводы и предложения 
американского делегата.

Как британская делегация защищала „право" 
торговать женщинами и детьми в колониях

Комитет №  3 (по социальным, гушйги- 
■арным и культурным вопросам) рас
смотрел вопрос о переходе к организации 
16’единенных наций функций и полномо- 
[ий бывшей Лиги наций в области борь- 
ы против торговли женщинами и под
ростками и против распространения пор- 
гографпческих изданий.

Советская делегация внесла предложе- 
ше о том, чтобы из международных кон- 
юнций по этому вопросу были иеключе- 
гы пункты, дающие право колониальным 
ержавам не распространять действия 
тих соглашений на колонии, подмандат
ное и несайоунравляющиеся территории, 
до, как известно, еще процветает торгов- 
!я женщинами и детьми. Советская деле- 
ация предложила также текст соответ- 
твующих поправок.

Против этих предложений выступила 
елегатка Великобритании Патон, под- 
ержанпая затем американской делегат
ов Э. Рузвельт. Обе они мотивировали 
>вои возражения против советского предло- 
кеяия формально юридическими сообра- 
кениями.

В своем ответе, советский делегат Зо
рин выразил крайнее удивление по поводу 
возражений представительницы Велико
британии- «Эти возражения,— сказал он, 
— нельзя не рассматривать иначе, как 
желание представительницы колониаль
ной державы оставить лазейку, позволя
ющую сохранить торговлю жешцилами и 
подростками в какой-либо из своих коло
ши. Такое поведение может быть оцене
но (всеми цивилизованными странами и 
пародами как позорное».

В результате поименного голосования 
советские предложения были приняты 16 
голосами против 12 при 18 воздержав-
ИШХСЯ.

Резолюция о переходе к ООН функций 
бывшей Лиги наций в области борьбы 
против торговли женщинами и подростка
ми была затем принята в целом (с по
правками советской делегации) 45 голо
сами при 2 воздержавшихся (в числе воз
державшихся оказалась и представитель
ница Великобритании).

Обсуждение американского предложения 
о создании „временного комитета"

НЫО-ЙОРК, 16 октября. (Спец. корр. 
.СС). Вот уже третий день Иолитиче- 
ий комитет обсуждает американское 
вддожение о создании «временного ко- 
тета». В ходе прений подлипвый харак- 
) этой сомнительной инициативы, рас- 
[гганяой на ослабление и подрыв меж- 
аародного сотрудничества, выявился 
>ль явно, что американская пропаган- 
иредприпимает новые шаги, чтобы нред- 

1вить ее в невинном свете. Так,̂  се- 
(няшняя передовая «Нью-Йорк тайме», 
я вразрез со всем тем, что писалось 
сих пор о «временном комитете», ут- 

рждает. будто бы авторы предложения 
создании этого органа пе стремятся 
>йти принцип единогласия великих 
мвав.
«Малая Ассамблея» не затрагивает 
ава вето, питает «Нью-Йорк тайме», 
а не вмепптвается в функции Совета 
зопаспости.
Однако подобные бездоказательные ут- 
ржде-яия не могут прикрыть подлипло- 
назначения «временного комитета» и 

случайно на сегодняшнем заседании 
шь делегаты Греции и Голландии вы- 
упшги с безоговорочной поддержкой аме

риканского предложения, продемонстриро
вав тем самым лишний раз зависимость 
внешней политики своих правительств от 
США. Ход прений недвусмысленно пока
зывает, что и на этот раз повторяется 
картина, уже знакомая по обсуждению 
греческого вопроса: хотя большинство де
легаций, представляющих страпы, зави
симые от США, не осмеливается открыто 
перечите, американской делегации, тем
пе менее многие из них пе считают воз
можным безоговорочно поддержать се
предложения, натравленные против меж
дународного сотрудничества.

Характерны в этом отношении сего
дняшние выступления делегатов Швеции, 
и Индии. Представитель Индии, согла
шаясь в принципе с предложением об уч
реждении «временного комитета», в то же 
время высказал ряд оговорок. Он заявил, 
что вопрос о функции^ и полномочиях
«времеппого комитета» является трудным 
п сложным вопросом, что этот вопрос 
требует тщательного п длительного изуче
ния. что пеобходпмо координировать рабо
ту Генеральной Ассамблеи и Совета Без

опасности так, чтобы пе было трений 
между ними, и т. д. Индийская делегация

предложила передать американское пред
ложение в специальный подкомитет с тем, 
чтобы третья сессия Генеральной Ассам
блеи вернулась к этому предложению.

Делегат Швеции, выступивший с про
странной речью, сделал все, чтобы укло
ниться от прямого ответа на вопрос о 
том, поддерживает ли он американское 
предложение или возражает против него, 
С одпой стсфоны, он сказал, что Гене
ральная Ассамблея, по его мнению, долж
на была бы быть главным органом ООН, с 
другой стороны, признал, что в соответ
ствии с Уставом основная ответственность 
за подержание международного мира и 
безопасности лежит на Совете Безопас
ности и что с этим неоспоримым фактом 
надо считаться, хотя некоторые о нем 
сожалеют. Шведский делегат заявил, что 
обсудить американское предложение было 
бы полезно. В  этой связи он предложил 
поставить перед Генеральным комитетом 
вопрос о том, как дальше будет работать 
нынешняя сессия Ассамблеи, и не следует 
ли разойтись на время с том, чтобы не
которые комитеты продолжали работу. 
Может быть, мы таким образом найдем 
новые возможности для решения пробле
мы, которая нас заботит, сказал уклон
чиво шведский делегат.

Несколько определенное высказался де
легат Дивана. Касаясь критики по адре
су Совета Безопасности, он сказал: Когда 
вырабатывался Устав ООН, представите
ли великих держав доказывали нам, де
легатам малых стран, насколько необхо
дим принцип единогласия и насколько 
велика роль Совета Безопасности. Теперь 
нас призывают укреплять Генеральную 
Ассамблею, чтобы парализовать деятель
ность Совета Безопасности, но смысл 
этой идеи от нас ускользает. Генеральная 
Ассамблея имеет свои недостатки. Я дол
жен откровенно сказать, что мы, предста
вители малых наций, испытываем страх 
перед Генеральной Ассамблеей, большин
ство которой действует подобно сухой 
гильотине, рубя вопросы.

Делегат Ливана указал, что Уста® да
ет Генеральной Ассамблее право создавать 
вспомогательные органы, но при том ус
ловии, что они ее будут перекрывать 
осповные органы. Он подчеркнул, что 
полномочия, сформулированные американ
ской делегацией, превратили бы «вре
менный комитет» в один из главных ор
ганов ООН. Однако ливанский делегат 
не счел возможным высказаться против 
американского предложения. Он лишь 
предложил передать это предложение в 
юридический комитет, чтобы пол учить 
более подробную информацию о юридиче
ских аспектах проблемы.

Прямым контрастом с половинчатыми 
выступлениями ряда делегатов прозвучали 
сегодня речи делегатов Польши и Бело
руссии, которые без обиняков выступили 
против американского предложения и 
вскрыли его подлинную сущность.

Глава польской делегации Модзелев- 
ский убедительно доказал, что американ
ский проект противоречит духу и букве 
Устава ООН. Далее он указал, что авто
ритет ООН следует поднимать но путем 
изобретения процедурных мер, подобных 
американскому проекту, а путем укреп
ления единства великих держав, являю
щегося основой прочного мира и вместе 
с тем основой самого существования ООН. 
Модзелевскнй указал на то, что опреде
ленные державы односторонне нарушают 
принцип единства. Американский проект 
создания «временного комитета» повлечет 
за собою новое грубое нарушение этого 
принципа.

История знает пагубные примеры по
пыток установления мирового господ
ства, сказал Модзелевскнй. Существовал 
«римский мир», «британский мир». Не 
хотят ли теперь установить «американ
ский мир»? Нам, говорят, что создание 
«временного комитета» должпо явиться 
экспериментом, но эксперименты произво
дятся в лабораториях. Кстати сказать, и 
там эксперименты над людьми запреща
ются; Пам предлагают эксперимент над

судьбами всего человечества, и это в мо
мент, когда последствия войны еще пе 
ликвидированы, когда мирные договоры с 
главными вражескими государствами еще 
пе заключены. Американское предложе
ние представляет собой опасность делу 
мира и потому должно быть- отклонено.

Глава белорусской делегации Киселев 
показал в своей речи, что подлинными 
вдохновителями американского предложе
ния являются реакционные круги США.

Председатель сенатской комиссии по 
иностранным делам сенатор Ванденберг 
пришел к странному выводу, что совмест
ная работа с ССОР в ООН невозможна, 
сказал Киселев. Он написал благодар
ственное письмо редактору журнала «Фо- 
рив аффсрс» Гамильтон Фиш Армстронгу, 
который в своей статье предложил при
нудить СССР либо отказаться от принци
па единогласия великих держав, либо 
покинуть ООН. Ванденберг считает, что 
если СССР отклонит американское пред
ложение об устранении из Устава ООН 
принципа единогласия великих держав в 
Совете Безопасности, то надо ООН распу
стить и немедленно создать новую между
народную организацию без участия Со
ветского Союза. Нашлись и представите
ли права, которые подсказывают, как бы
стро и безболезненно можно ликвидиро
вать старую и создать новую международ
ную организацию. Юристы Томас Реборп 
и Вильямс Пенсом в журнале об’едипе- 
ния юристов США -доказывают, что те, кто 
создали ООН, «имеют право пересмотреть 
решение».

Напомнив, что на конференции в Сан- 
Франциско сенатор Ванденберг согласил
ся поддержать Устав ООН только потому, 
что суверенные права США охранялись 
правилом единогласия великих держав в 
Совете Безопасности, Киселев заметил: 
«Меняются времена—меняются люди. Уди
вительно, как быстро изменились взгляды 
Вавденберта!»

Далее белорусский делегат указал, что 
у Ванденберга нашлись последователи. В 
газете «Нью-Йорк тайме» недавно было 
напечатано письмо некоего Даути млад
шего из штата Массачузетс, который ут
верждает, что «единый мир» сейчас не
осуществим и что лучше иметь «два ми
ра», в одном из которых должны об’еди- 
ниться все противники СССР.

—  Вот. господа, проповедь ненависти и 
раз'единения народов!—■воскликнул Кисе
лев.-—ССОР. Великобритания, США и 
другое народы, участвовавшие в борьбе 
с гитлеризмом, в борьбе за длительный 
и устойчивый мир. потеряли миллионы 
человеческих жизней, но кое-каким гос
подам этого мало. Они пытаются создать 
антисоветский блок. -Г-н Даллес и его 
друзья решили действовать не столь пря
молинейно, как Ванденберг и Даути. Они 
предпочитают обходный путь для того, 
чтобы обойти Совет Безопасности, а вме
сте с ним и принцип единогласия вели
ких держав. Ими был внесен проект ре

жет быть значительно сокращен. Снмич
потребовал немедленного прекращения 
британского мандата над Палестиной, вы
вода британских войск и британской ад
министрации и провозглашения независи
мости всей Палестины.

Констатируя полный провал британ
ской администрации в Палестине, Снмич 
иодверг резкой критике политику британ
ского -правительства, которая не была 
направлена на выполнение осповных це
лей мандата. Вместо того, чтобы разви
вать органы самоуправления и создавать 
предпосылки, необходимые для общего 
демократического развития, сказал Симич, 
британское правительство установило же
сткую систему централизации и приме
няло к Палестине тркуго же систему 
управления, какая существует в британ
ских колониях. Британская администра
ция в Палестине постоянно сокращала 
расходы на п р о с е  чление и здравоохра
нение. Если в 1922—23 годах расходы 
на просвещение составляли 4,86 процента 
палестинского бюджета, а на здравоохра
нение—6,2 процента, то в 1936— 37 го
дах они снизились соответственно до 3,99 
и 3,3 процента. Зато постоянно возраста

ли расходы в» «поддержание закона ■
порядка», пока англичане не превратили 
Палестину в полицейское государство.

Только за два года затраты на поли
цию и тюрьмы увеличились с 25 до 30 
процентов общих бюджетных расходов. В 
Палестине нет законов, предусматриваю
щих элементарные права трудящегося на
селения и гарантирующих права профсо
юзов, минимум зарплаты, ограничение ра
бочего дня и т. д. В то же самое время 
иностранным корпорациям, нефтяным ж 
другим компаниям предоставлены широ
чайшие права, позволяющие им постоян
но увеличивать свои прибыли. Все это 
способствовало возникновению нынешнего 
положения в Палестине.

Возвращаясь к предложению о созда
нии независимого Федеративного Пале
стинского государства, В. Симич заявил, 
что, по мнению югославской делегации, 
такое решение обеспечит равные права
для еврейского и арабского народов в Па
лестине. Касаясь проблемы беженцев, юго
славский делегат особеппо отметил бед
ственное положение еврейских беженцев, 
находящихся в лагерях на Кипре, и пред
ложил немедленно решить вопрос о допус
ке этих беженце» в Палестину.

Поучительный эпизод
Комитет М» 2 (но экономическим и 

ф1гпапсовым вопросам) закончил обсужде
ние польского проекта резолюции, касаю
щейся международного экономического со
трудничества. Один из пунктов этого про
екта резолюции рекомендовал всем госу
дарствам—члепам ООП «пользоваться ме- 
хашгзмом организации Об’едпнеппых на
ций при разрешения важных междуна
родных экономических проблем» и «не 
создавать для этой цели какого-либо ме
ханизма вне организации Об’единенных 
папдй, поскольку эго неблагоприятно от
ражается на авторитете и успешной дея
тельности организации».

Делегат Франции выступил против это
го раздела резолюции, который, по его 
мненшо, «равносилен отклонению плана 
Маршалла». На помощь ему поспешил де
легат Кубы. Не приводя сколько-нибудь 
состоятельных доводов, кубинский деле
гат об’явпл, что он стоит «за свободу со
глашений без необходимости извещать о 
них организацию Об’единенных наций».

Американский делегат Торп внес пред
ложение исключить из полг>ского проекта 
резолюции тот раздел, который рекомен
дует использовать при решепии между
народных экономических проблем меха
низм ООП, а не создавать для этой цели 
параллельной организации.

Делегат Югославии Матьич, сославшись 
на ряд статей Устава организации Об’
единенных наций, подчеркнул, что имен- 
по эта организация л ее органы призва
ны выполнять задачи, в область которых 
вторглись представители 16 стран в Па
риже.

Советский делегат Арутюнян в своем 
выступлении показал, что под видом ока- 

золюции о создании так называемого ‘запия финансовой помощи странам, разо- 
«временного комитета». репным войной, определенные державы,

действуя в обход организации Об’динен-Белорусский делегат показал, что 
«временный комитет» создается с целыо 
подменить Совет Безопасности. Этот ор
ган неминуемо превратится в орган бло
ка одних государств, направленного про
тив других. «Временный комитет» подме
нил бы не только Совет Безопасности, но 
и Генеральную Ассамблею, присвоив себе 
ее функции. Создание «временного коми
тета» явилось бы актом ревизии Устава 
ООН.

Исходя из всего этого, белорусская де
легация решительным образом возражает 
против создания какого-либо подкомитета 
для (рассмотрения американского предложе
ния. Считая, что постановка вопроса о 
создании «времеппого комитета» в прин
ципе противоречит Уставу ООН. наносит 
серьезный урон делу организации Об’еди- 
непных наций, ослабляет борьбу за мир 
и безопасность народов, белорусская де
легация полностью' поддерживает предло
жение делегации СССР о безоговорочном 
отклонении американского предложения.

Очередное поражение колонизаторов
15 октября комитет >2 4 (по опеке) 

27 голосами иротпв 20 и при одном воз
державшемся одобрил внесенную индий
ской делегацией резолюцию, предлагаю
щую Южно-Африканскому Союзу вклю
чить Юго-Западную Африку в междуна
родную систему опеки.

В комитет по опеке было внесено два 
проекта резолюции—делегацией Индии и 
делегацией Данни. Различие между этими 
проектами состояло в том, что индийский 
проект предлагал взять Юго-Западную 
Африку под оиеку организации Об’единен
ных наций и рекомендовал правительству 
Южно-Африканского Союза представить 
проект соглашения об опеке на рассмот
рение третьей сессии Генеральной Ассам
блеи; датский же проект резолюции пред
лагал лишь подтвердить рекомендацию 
прошлогодней сессии Генеральной Ассам
блеи о представлении соглашения об опе
ке над Юго-Западной Африкой без ука
зания каких-либо сроков выполнения 
этой рекомендации.

Большинство делегаций, в том числе 
делегации Советского Союза, Украины, 
Югославии, делегации дальневосточных, 
арабских, части латино-американских 
стран и другие, поддержали индийский 
проект резолюции, не только подтверж
дающий рекомендации прошлогодней сес
сии Генеральной Ассамблеи, но и обя
зывающий правительство Южпо-Африкаи- 
ского Союза выполнить эти рекомендации 
в определенный срок.

Представители колониальных держав 
(Великобритании, США, Бельгии, Франции 
и Голландии) в течение всей дискуссии, 
сначала в комитете по опеке, затем в 
подкомитете о Юго-Западной Африке, 
упорно настаивали на одобрении датского 
проекта резолюции.

Несмотря па упорство, проявленное 
представителями колониальных держав, и 
на все их попытки протащить датский 
проект резолюции, колонизаторы, пытаю
щиеся во что бы то ни стало сохранить 
в неприкосновенности колониальную си
стему, потерпели очередное поражение.

ных наций, пытаются оказать политиче

ское давление на эти страны. Тея самых 
они грубо нарушают решение прошлогод
ней сессии Генеральной Ассамблеи, за
прещавшее использовать экономическую 
помощь в политических целях.

Английский делегат Дэвис оправдывая 
созыв Парижской конференции и об’явил, 
что будет голосовать против обсуждаемо
го проекта резолюции.

В результате последовавшего голосова
ния вступительная часть польской резо
люции была принята 17 голосами против 
14 при 13 воздержавшихся. СССР, Юго
славия, Польша, УССР, БООР и др. деле
гации голосовали за эту часть проекта 
резолюции. Англия, Франция, Канада, 
Аргентина и др-— против. Делегация США 
от голосования воздержалась.

После этого было поставлено на по
именное голосование указанное выше 
американское предложение, сводившее 
на-нет польский проект резолюции и имев
шее целью обелить «план Маршалла». 
Против этого предложения голосовало 6 
делегаций (СССР, Югославия, Польша, Че
хословакия, УССР, БССР), за—32 деле
гации, 11 делегаций воздержались от го
лосования, а 8 отсутствовали. Остальные, 
менее существенные, пункты польского 
проекта резолюции были приняты.

Таким образом, американская делегация 
не допустила принятия решения, целью 
которого было защитить неоспоримые 
права ООН и предотвратить обход этой 
организации при решении международ
ных экономических вопросов. Совершен
но очевидно, что большинство членов 
комитета, «втоиаггнчести проголосовавшее 
за предложение Торпа, еще раз показа
ло, что верность американскому диктату 
для него важнее, чем верность принципам 
ООН.

Эпизод весьма поучительный^.

Провокация американских властей 
в Южной Корее

Обсуждение палестинского вопроса
Общая дискуссия по палестинскому во

просу подходит к концу. Последними с 
речами выступили делегаты Перу, Гаити, 
Сирии, Югославии, Капады, Ливана н 
Йемена.

Представители Перу, Гаити и Канады 
заявили о поддержке принципа раздела 
Палестины па два государства. Канадский 
делегат предложил создать подкомитет (в 
который вошли бы пять постоянных чле
нов Совета Безопаспостп) для рассмотре
ния методов проведения в жизнь решений 
Генеральной Ассамблеи по Палестине.

Делегаты Сирии, Ливана и Йемена вы
ступили с критикой предложений о раз
деле Палестины на два государства 
(Арабское и Еврейское), утверждая, что 
идея создапия Еврейского государства яв
ляется искусственной.

Делегат Югославии Владимир Снмич 
выступил в пользу принятия рекоменда
ции меньшинства членов специальной ко
миссии по Палестине о создании Федера
тивного Палестинского государства, при 
этом он высказал мнение, что предлагае
мый трехлепшй переходный период мо-

ПХЕНЬЯН, 17 октября. (ТАСС). Недав
но в журнале «Тайм», издаваемом шта
бом Макартура в Токио, была напечатана 
статья, содержащая клеветнические и 
враждебные вьгпеды против советской де
легации в Совместной советско-американ
ской комиссия по Корее- В статье, в ча
стности, содержатся измышления о том, 
что советская делегация якобы занима
лась «организацией южно-корейских ком
мунистов».

Вслед за этим 13 октября выступил и 
повторил указанные провокационные из
мышления, лишь перефразировав их, на
чальник полиции города Сеула некий Чан 
Гон Сан, поставленный на этот пост аме
риканскими властями в Южной Корее. 
Этот Чап Гоп Сан в свою очередь сделал 
ряд клеветнических выпадов против со
ветской делегации в Сеуле и припутал к 
этому, что будто один из сотрудников со
ветской делегации принимал участие в 
подготовлявшемся в августе месяце демо
кратическими организациями Южной Ко
реи восстании с целью «создания прави
тельства левых», хотя все это от начала 
до, конца было выдумано самим Чан Гои 
Саном. Как известно, южшикорейская по
лиция находится в ведении и подчинении

американских военный властей и, разу
меется, что провокационное заявление 
Чан Гон Сапа, которое было немедленно 
распространено корейской реакционной 
прессой, могло появиться только с разре
шения указанных властей.

В авторитетных кругах корреспонденту 
сообщили, что заявление начальника се
ульской полиции является не чем иным, 
как клеветой и враньем, которые были 
подхвачены корейскими реакционными 
организациями, по обязанности подпеваю
щими американцам.

17 октября глава советской делегации 
генерал-полковник Штыков заявил коман
дующему американскими войсками в Юж
ной Корее Ходжу протест по поводу кле
ветнических измышлений начальника се
ульской полиции и ответственность за эту 
враждебную Советскому Союзу выходку 
полностью возложил на американское 
командование в Южной Корее. Генерал 
Штыков потребовал немедленного отстра
нения начальника сеульской полиции от 
должности и принятия таких мер, которые 
исключали бы появление подобного рода 
клеветнических п провокационных выпа
дов против советской делегации и ее со
трудников в Сеуле.

Успешные действия Демократической армии
РИМ, 17 октября. (ТАСС). Радиостан

ция греческой Демократической армии со
общает, что 14 октября части Демокра
тической армии, подчиненные румелийско- 
му штабу, захватили небольшой город 
Птеа. Подкрепления, которые были посла
ны монархистско-фашистским Войскам в 
город Птеа, были разбиты и отброшены. 
Р>раг потерял на поле боя много убитых и 
раненых. Части этого штаба атаковали 
противника в населенном пункте Дади, в

результате чего враг потерял убитыми 15 
человек. Части этого же штаба предпри
няли атаку на колонну противника, кото
рая двигалась из Кал оскопи в Дремиса. 
Колонна была полностью упичтожепа.

Части Центральной и Западной Македо
нии атаковали колонну противника, ко
торая двигалась по шоссе Псндалопос—
Уотиллис, а также его силы недалеко от 
Пестора и Фалната и колонну, двигав
шуюся по дороге Пендалопос— Уотиллис.

„Дейли мейл“ о „
ЛОНДОН, 17 октября. (ТАСС). Нью-

йоркекпй корреспондент «Дейлп мейл», 
вернувшийся пз Вашингтона, Куда он 
ездил для того, чтобы «изучить положе
ние с планом Маршалла», пишет*: «На
стоящая правда состоит в том. что плана 
Маршалла вовсе не существует». Коррес
пондент сообщает, что имеются многочис
ленные комитеты, комиссии, обследова
тельские бюро п советники, но по суще
ству в Америке мало сделапо с тех пор. 
как Маршалл несколько месяцев тому 
назад впервые сказал, что США готовы

плане Маршалла'
оказать помощь тем, кто помогает сам 
себе. «Англия в этом году не может рас
считывать на новую помощь со стороны 
США и мало вероятно, что она получил 
вообще какую-либо помощь до мая иль 
июня будущего года. В  течение холла 
месяцев неизбежны бурные прения до то
го, как конгресс примет решение в отно
шении мероприятий, которые будут много 
раз перекраиваться и изменяться, прежде 
чем вопрос о них будет поставлен в се
нате и в палате представителей».



П а р т и й н а я  ж и з нь

Агитаторы— среди населения
Партийная организация заноси жмени 2 С 

ришссаров поручила Ё- С. Хупдадзе агита
ционную работу среди жильцов 'дома Л"» 6 
по улице Моптшга. Домашние хозяйки 
каждую неделю собираются в одной из 
ва&ргир дома, чтобы послушать агитато
ра, получить ответы па волнующие их 
вопросы.

Еннраксия Степановна приносит ш  
свежие газеты, журналы, рассказывает о 
том, что произошло в течение недели в 
далей стране и за границей.

Тою- Е. С. Хундадэе ужо второй год 
ведет агитацию среди жильцов этого дома- 
Она знает уровень развития каждой домаш
ней хозяйки, знакома с их семейной жиз
нью, знает запросы своих слушатсльпиц. 
!Ьо помогает ей вести беседы живо, ясно, 
увлекательно. Каждая из домашних хозяек 
с большим вниманием слушает, что говорит 
агитатор. Беседы всегда сопровождаются 
вопросами, проходят в оживленном обмене 
мнениями-

—  Домашние хозяйки, среди которых я 
веду агитацию,— говорит тов- Хуцдадзе,—  
любят сами участвовать в беседе. Вот по
чему я взяла за правило излагать своими 
словами содержанию большинства докумен
тов, статей, материалов. Приходится бо
лее тщательно готовиться к беседам, зато 
огня и более доходчивы, больше, чем читка 
газет, захватывают слушателей. ,

Тематика бесед тов. Хундадзе разнооб
разна. Педагог по образованию, заведую
щая детским садом завода имени 26 ко
миссаров. она часто делится со своими 
едутпатольнипами опытом обращения с 
детьми, проводит беседы об их воспитании, 
о санитарии и гигиене.

Она широко и умело использует в своих 
беседах литературу —  читает слушатель
ницам рассказы, стихотворения, беседует 
с ними о передовых женщинах страпы, о 
писателях, политических деятелях, уче
ных, организует коллективный просмотр 
кинокартин.

В доме М? 6 не все квартиры радиофи
цированы. Агитатор поручила одпой из 
домашних хозяек —  Этери Аптидзе сооб
щать другим о важнейших событиях, пере
даваемых по радио.

Е. С. Хундадве накопила немалый

опыт агитационной работы среди населе
ния. Она участвовала во всех избиратель
ных кампаниях последних лет. Ее опыт 
заслуживает большого внимания со сторо
ны партийной организации завода имени 26 
комиссаров- Ценен опыт и других агитато
ров, ведущих по поручению партийной ор
ганизации беседы среди населения.

Сейчас, когда в связи с началом изби
рательной кампании по выборам в 
местные Советы значительно шире 
стал размах агитационной работы, а ряды 
агитаторов пополнились новыми людьми, 
особое значение приобретают обмен опы
том, широкое ознакомление агитаторов с 
ним- Формы обмена этим опытом разно
образны. В одном случае можно созвать 
совещание, на котором агитаторы подс- 

; лятся тем, как они работают; в другом —
! поместить рассказы агитаторов о своей ра- 
| боте в стенной газете; в третьем— по тому 
I же вопросу может сделать доклад секре
тарь партийной организации; в четвер
том— руководитель агитколлектива сделает 
подробный разбор той или иной беседы.

Главное сейчас в том. чтобы опыт пе
редовых агитаторов стал достояпием каж

дого агитатора, чтобы новые люди, привле
ченные сейчас к агитационной работе, су
мели сделать свои беседы наиболее доход
чивыми, ясными, интересными, увлека
тельными, убедительными, чтобы они 
могли успешно выполнять основную зада
чу— подготовить каждого избирателя к 
выполнению гражданского долга па выбо
рах.

Кое-что в этом направлении партийная 
организация завода уже сделала. Но это 
только начато большой работы. Мало по
заботиться о помещениях для занятий, о 
литературе п наглядных пособиях для аги
таторов, падо больше заботиться о глав- 
пом—  о качество каждой агитационной 
беседы.

А для этого надо глубже втпгкать в ра
боту агитаторов, знать подробно, как каж
дый из пих справляется г возложенной 
на пего задачей, во-вромя приходить к ним 
па помощь, поддерживать и быртро рас
пространять ценную инициативу, ценный
опыт агитационно-массовой работы-

П. Ш У РО Б .

В ПРЕДОКТЯБРЬСКИЕ ДНИ
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I октября в Гульрипши открылся зимний сезон в санатория имени Ленина. На 
снимке: один из корпусов санатория. Фото Г. Толмачева.

С У Х У М И
(По телефону от нашего сухумского корреспондента)

Горняки Чиатура готовятся к выборам
в Советы

ЧИАТУРА. (Наш корр.У. Па рудниках 
Чиатура началась подготовка к выборам 
в местные Советы депутатов трудящихся. 
Партийная организация рудника имени 
Ленина выделила 12 новых агитаторов, 
которые уже приступили к работе. Уве
личено число агитаторов и на рудниках 
Имени Сталина и имени Кагановича.

Агитаторы знакомят население города 
е достижениями нашей страны за годы 
советской власти, с вопросами междуна
родного положения, задачами местных Со
ветов.

Отдел пропаганды и агитации Чиатур-
! ского горкома партии провел, в связи с 
I подготовкой к выборам, ссмипар руководи- 
! телей агитколлективов, лекции и доклады 
1 на темы: «Советская демократия —  са
мая последовательная демократия», «Пра
ва и обязанности советского гражданина», 
«Выборы у пас и в капиталистических 
странах», «Ленин и Сталин о советской 

| демократии» и др.
I В парткабипсте горкома партии, в чи- 
, тальпях организованы выставки пзбира- 
• тельной литературы.

Обмен опытом агитационной работы
Агитаторы Кировского района (Тбилиси) 

собрались на-днлх для того, чтобы обме
няться опытом массово-политической ра
боты среди населения.

После доклада зав. отделом пропаганды 
в агитации Кировского райкома партии 
тов. М. Яровой об опыте массово-полити
ческой работы, накоплепном партийным^ 
организациями района в прошлых избира
тельных кампаниях, и задачах агитаторов 
развернулся оживленный обмен мнениями.

Агитаторы из парторганизации кэжза- 
вода >6 1 помогли организовать кружок 
для домашних хозяек по изучению 
биографий В. И. Ленина и И. В. Сталина. 
Для слушателей кружка была устроена 
экскурсия в Гори. Об этом сообщил на

Агитатор тов. Шепельков поставил воп
рос о необходимости усилить снабжение 
литературой по вопросам избирательной 
кампании.

0 большом интересе домапгпих хозяек
к вопросам международной политики СССР, 
необходимости в связи с этим усилить 
раз’яюнение этих вопросов наоеяешпо гово
рил агитатор тов. Чуб*

500 агитаторов райопа два раза в пе
делю проводят групповые и индивидуаль
ные беседы по вопросам Конституции Гру
зинской ССР, зпакомят население с тех* 
пикой выборов в местные Советы депу
татов трудящихся. В помощь агитаторам, 
работающим среди населения, организованкс курс ия в 1ори. 1)5 этом сооощил па , г

овещании заведующий агитпунктом тов. уголок агитатора. В агитпунктах уду 
Аиберидзе. проводиться вечера вопросов и ответов.

В ОБЩ ЕСТВЕ  
ПО РАСПРОСТРАНЕНИЮ  

ПОЛИТИЧЕСКИХ И НАУЧН Ы Х  
ЗНАНИЙ

Состоялось первое заседание оргкомитета 
Абхазского общества по распространению 
политических и научных знаний. Оргкоми
тет избрал своим председателем кандидата 
историчеоких наук Ш. Басилая, заместите
лем председателя —  кандидата филологи
ческих наук X. Бгажба, секретарем —  док
тора биологических наук А. Колаковского.

На заседании были образованы секции: 
философии и экономических наук (руково
дитель —  директор Сухумского педагоги
ческого института Р. -Цулукидзе), между
народного положения и истории (руково
дитель —  Ш. Басилая), литературы и ис
кусства (руководитель — X. Бгажба), есте
ствознания и медицинских наук (руководи
тель —  доктор биологических наук Л . Во
ронин), военная секция (руководитель — 
М. Кинкрадзе).

Секции разрабатывают тематику публич
ных лекций.

30 ЛЕТ АБХАЗСКОГО  
ГОСУДАРСТВЕННОГО М УЗЕЯ
Абхазский государственный музей — 

ровесник Великой Октябрьской Социали
стической революции За 30-летие, испол-

ЗИМНИЙ КУРО РТНЫ Й СЕЗОН
С каждым днем Сухуми приобретает все 

большее значение как город-курорт, как 
одна из лучших климатических станций на 
Черноморском побережье. Теплый примор
ский климат, обилие солнечных дней в со
четании с обильной субтропической расти
тельностью создают благоприятные усло
вия для отдыха. В санатории и дома отдыха 
Сухуми ежегодно с’езжаются тысячи тру
дящихся со всех концов Советского Союза.

Сейчас на курорте зимний сезон. Здесь 
функционируют санаторий «Гангиад»», до
ма отдыха Академии медицинских наук 
СССР, Северного флота и другие.

Впервые после войны принял больных 
климатический санаторий Главкурулра Аб
хазии, где производится лечение желудоч
но-кишечных заболеваний с помощью авод- 
харекой воды.

1 октября открыл зимний сезон санато
рий имени Ленина в Гульрипши, который 
является лучшей здравницей в Советском 
Союзе для лечения легочных заболеваний.

НОВЫЕ ПОСТАНОВКИ  
ДРАМ АТИЧЕСКОГО  ТЕАТРА

Спектакли Сухумского театра, в котором 
работают 3 творческих коллектива — аб
хазской, грузинской и русской драмы, 
пользуются неизменным успехом у зрителя.

Коллектив грузинской драмы в новом 
сезоне поставил пьесы «Начальник стан
ции», «Поздние признания», «Сурамнс ци- 
хе», «Лампари» и «Первая любовь».

Русская драма уже показала зрителю
шившееся в этом году, музей вырос в  круп- 1 спектакли «Русский вопрос», «За тех, кто в 
ное культурно-просветительное и научно- море!», «Глубокие корни», «Старые друзья», 
исследовательское учреждение.

Экспозиции отделов музея занимают 
22 зала. В  них собрано 15 тысяч экспона
тов.

Отдел природы знакомит посетителей с- 
климатом, флорой и фауной, с горными по
родами и полезными ископаемыми Абхазии.

В  отделе истории большой интерес пред
ставляют коллекции каменных орудий, 
найденных в окрестностях Сухуми.
Эго —  древнейшие следы пребывании чело
века на территории СССР.

В  отделе широко отображено револю
ционное движение в Абхазии, собраны 
многочисленные документы и фотосним
ки.

В отделе социалистического строитель
ства показаны рост промышленности, рас
цвет субтропического сельского хозяйства и 
достижении курортного /строительства Аб
хазии.

С 1929 года музей ведет научно-исследо
вательскую работу, организует археологи
ческие экскурсии.

Сейчас театр готовит новые постановки. 
Грузинская драма к X X X  годовщине Вели
кого Октября поставит' пьесу «Молодая 
гвардия» по роману Фадеева, русская драма 
—  «Доходное место» Островского.

ГОРОД БЛАГОУСТРАИВАЕТСЯ
Сухуми с каждым месяцем становится 

все более нарядным и красивым. Значи
тельные средства расходуются на благо
устройство города. За последнее время 
большие работы проведены по реконструк
ции, асфальтированию и мощению улиц. 
Неузнаваемо изменилась в этом году широ
кая городская магистраль —  улица Фрудое. 
Ее проезжая часть и тротуары покрыты ас
фальтом. Вдоль улицы разбиты газоны. 
Высажены сотни пальм, много кустарников 
и цветов.

Реконструированы также улицы Вороши
лова и Шевченко и большой участок ули
цы Кирова,

В  ближайшем будущем город обогатит
ся зимним кинотеатром и театром филар
монии. На-днях открывается городская 
библиотек?.

1 й  О К Т Я Б Р Я  *) в статьб «Кто срывает ]
1 0  Учредительное собрание?», опубли

кованной в газете «Рабочий П уть» ,! 
товарищ Сталин разоблачает попытки 
контрреволюционной буржуазии сорвать 
созыв Учредительного собрания и преда
тельскую роль в этом деле эсеро-мень- 
шевистскцх соглашателей.

«Где же та сила, которую можно будет 
противопоставить контрреволюционным по
пыткам буржуазии?» — ставит вопрос 
товариш Сталин и отвечает:

«Сила эта— растущая русская революция. 
Соглашатели не верят в нее. Но это не 
мешает ей расти, захватывая деревню и 
сметая устои помещичьей1 власти».

Состоялось заседание Ц К  партии с уча
стием товарища Сталина. На этом заседа
нии принято решение уйти из Предпарла
мента в день его открытия, огласив боль
шевистскую декларацию. Предатель Ка 
менев один голосовал против этого реше
ния.

чил .резкий отпор. Петроградский Ком»- 
тет стал на точку зрения Ленина. С  го
рячен поддержкой ленинского предложе
ния выступили товарищи Калинин и Мо
лотов.

«Сейчас мы идем к захвату власти,— го
ворил тов, Калинин. — Мирным путем мы 
власть не захватим... Вопрос о захвате 
власти стал ребром. Надо только найти 
момент для стратегического нападения».

«Наша задача теперь, —  говорил тоз. 
Молотов, — не сдерживать массы, а вы 
брать наиболее удобный момент, чтобы 
взять власть в свои руки».

В  тот же день на заседании Петроград
ского Комитета партии обсуждалось 
письмо Ленина, в котором Владимир Ильич 
настаивает на немедленном взятии власти.

«Большевики не в праве ждать с’езда 
Советов, —  пишет Ленин, —  они долж
ны взять власть тотчас— Если нельзя 
взять, власть без восстания, надо итти на 
восстание тотчас».

На заседании выступил троцкист Лаше- 
вич с предательскими предложениями, на
правленными на срыв восстания, но полу-

*) Даты даны по новому стилю.

Большевистская фракция внесла в 
Ц И К  резолюцию, требующую в интересах 
демократии и прекращения войны устране
ния от власти Временного правительства, 
«расслабляющего, дезорганизующего и 
предающего страну».

«Предложить и обеспечить мир,— гово
рилось в резолюции, — способна только 
подлинно революционная власть, опираю
щаяся на Советы в центре и на местах».

Эсеро - меньшепистское большинство 
Ц И К  отвергло большевистскую резолю
цию.

Пятитысячный митинг солдат и рабочих 
Вендена поддержал резолюцию с ’езда 
латышских стрелков X I I  армии, провозгла
сившую решительную \ борьбу за власть 
Советов. 4

* * Ч
10  О К Т Я Б Р Я . Собравшаяся в Крога- 
* ^  штадте конференция Советов рабо

чих и солдатских депутатов Петроград
ской губернии, с’езд V I армейского корпу
са и общегородская конференция больше
виков в Екатеринославе высказались за 
переход власти в руки Советов.

Н А Ш А  ПЯТИЛЕТКА
Повели за пятилетку бой мы,
Кто испытан в страде боевой,
Кто в винтовку вкладывал обоймы 
В ледяных окопах под Москвой—

За свободу, нашей чести ради,
На земле родимой на-смерть став,
Кто громил фашистов в Сталинграде,
С знаменем поднялся на рейхстаг.

Кто в тылу, в дни испытаний грозных, 
Не щадил ни времени, ни сил,
Кто в работе на полях колхозных 
Урожай Победы возрастил.

Наши люди смелые недаром 
Лили кровь в бесчисленных боях, 
Громовым разбив врага ударом,
Ж,изнь и честь отчизны отстояв.

Родину великую прославив,
Шел вперед дивизий грозный вал,
Чтоб сегодня в солнечном Рустави 
Строй цехов под небеса вставал.

Стойкое ковпаковское войско
Защищало партизанский лес,
Чтоб сейчас стахановцы геройски 
Возрождали к жизни Днепрогэс;

Чтобы труд, прекрасен и огромен,
Дружен был с тобою и со мной,
Чтобы зарево задутых домен,
Озаряло небо над страной.

Поднимаем села из развалин,
Снова вырастают города.
Это— пятилетка. Это— Сталин,
То, чем наша Родина горда.

Г Е О Р Г И Й  К РЕ И Т А Н .

Предпраздничные колхозные ярмарки
С 20 октября по 10 ноября на колхоз

ных рынках Тбилиси, Кутаиси, Батуми и 
Сухуми будут проведены предпраздничные 
ярмарки. В них примут участие колхозы и 
колхозники большинства районов респуб
лики.

Торговые организации и  кооперация, 
развернут в дни ярмарки на городских 
рынках широкую встречную торговлю про
мышленными товарами, преимущественно 
крестьянского ассортимента.

Отдельные торговые организации выде
лили промышленных товаров намного 
больше, чём для предыдущих ярмарок. 
Тбилторг, например, перебрасывает в свои 
рыночные магазины товаров на 1.330 ты
сяч рублей. Это— в два раза больше, чем 
было продано на ярмарке в прошлом году.

Кооперация инвалидов выделила трико
тажные, галантерейные и металлические
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ПОБЕДЫ.—НО ВАТО РЫ  СЕЛЬСКОГО  ХО ЗЯЙСТВЯ- 
36,5 м и л л и о н а  КНИГ И БРО Ш Ю Р.— Н О ВЕЙ Ш ЯЯ  

ТЕЯТРЯЛ ЬН ЯЯ  ТЕХНИКЯ
■ч о ВСЕХ КОНЦОВ СТРАПЫ, в ранор- 
•^тах и дасьмах товарищу Сталину по
едают радостные сообщения о новых за— 
дательных производственных победах. 
Еще недавпо трудящиеся Советского 
оза отмечали восстановление и пуск 
апрогэса- В начале этого месяца совет- 
1Й народ узнал о пуске первой очереди 
[рушенного немецко-фашистскими за- 
ктчикаеди завода «Залорожеталь». Воз- 
ццод к жизни крупнейший в стране за- 
; качественных сталей —  жемчужина 
;ной металлургии- В течение четырех 
:ядев занорожстроовцы ввели в строй 
гь Цехов, каждый из который предстан
ут собой большой, сложный завод—  до
нную печь Н  3, теплоэлектроцентраль, 
сбинг, цех тонкого листа и цех холодной 
ггоотделки-
Чтобы судить о масштабе выполненных 
>от, достаточно сказать, что нри вое- 
новлении только одного цеха топкого 
па строителям пришлось вынуть 

тыс. кубометров грунта, уложить 
тыс. кубометров кирпича, 3 тыс- кубо- 

тюв бетона, настлать 30 тыс- квадрат- 
х метров полов, более 48 тыс. квадрат- 
х метров кровли- В этом цехе эле-ктро- 
ыажники собрали 1.500 электродвигате- 
1 со сложной схемой автоматического
[ювлеппя, проложили более 500 кило- 
гров кабеля и проводов, собрали 8 но
вых электрокранов.
Завод уже дал первые десятки тысяч 
ш чугуна п проката, первые тысячи 
ш стального листа. Отныне выеококаче- 
«енпый металл широким  ̂потоком пойдет 
шличпыо районы нашей страны.

Не прошло и недели, как трудящиеся уз
нали о повой крупной победе —  окончании 
■восстаповленил и пуске первой очереди
Воронежского завода синтетического каучу
ка имени С. М. Кирова. Крупнейший завод, 
варварски разрушенный немецюо-фашист
еки ми захватчиками, восстановлен и начал 
выпускать синтетический каучук для пужд 
народного хозяйства- Восстановлено 16 про
изволе гвеяных цехов, об’емом в 230 тысяч 
кубометров. В пих смонтировано 4.500 топн 
сложного технологического оборудования, 
обеспечивающего полпый цикл производ
ства синтетического каучука.

Несколько дней назад страну нашу обле
тела весть о поцой крупной победе —  вы
полнено задание по строительству и восста
новлению первой очереди Никопольского 
Южнотрубпого завода. Вступил в число 

'действующих самый мощный в страпе тру
бопрокатный стал «Большой штифель». 
Первые вагоны никопольских цельнока
тан пых труб уже отправлены для нефтяной 
промышленности.

Все эго —  крупнейшие производствен
ные победы, имеющие исключительное зна
чение для народного хозяйства пашей стра
ны. Вместо с тем с приближением 30-й го
довщины Октября все чаше п чаще прихо
дят сообщения о выдающихся успехах пе
редовых предприятий Москвы, Ленинграда 
и других городов. ’

Так, например, коллектив паротурбинно
го цеха завода имени Сталина закончил пс- 
пытаппя а сдал вторую турбину высокого 
давления мощностью в 50 тысяч кило
ватт, предназначенную зля одной из элек- 

> тросгалщий столицы- Выпуском второй

«Запорожсталь». Рулоны холоднока- 
танного стального листа, выпущенные
заводом после восстановления и пуска.

Фото С Вильтмана. 
Фотохроника ТАСС.

пятидесятптьгсячпой паротурбины цех за
вершил выполнение годовой , программы- 
Коллектив цеха обязался закончить к 7 но
ября сборку еще одной, третьей паротурби
ны.

Перешел на выпуск нового грузовика 
«ЗИС-150» автозавод нмени Сталина. К 
7 ноября он даст стране первую партию 
машин «ЗИС-150», которые своей могцпо- 
стыо, проходимостью, • прочностью п эконо
мичностью значительно превосходят маши
ны «ЗИС-5». Для подготовки производства 
нового грузовика потребовалось установить 
дополнительное оборудование, изготовить

большое количество оснастки —  142 моде
ли, 397 прессформ, свышо 1.800 штампов, 
более 5.000 приспособлений, а также ин
струменты 13-500 наименований.

•  •  •
Ц  0ЛХШНШШ И КОЛХОЗНИЦЫ^ подмос- 
* *■ ковной сельскохозяйственной артели 

имени Ильича Кунцевского района выпол
нили указание товарища Сталина о вырз- 
щивании арбузов, дынь и фасоли в усло
виях Московской области. Колхозный 
бригадир Е. Ф. Крутова, председатель кол
хоза Д. И. Крутов и агроном Е- Е. Кузин 
проявили себя смелыми новаторами, под
твердив своим опытом, что под Москвой 
можно успешно выращивать многие тепло
любивые бахчевые культуры.

В начале июня была высажена рас
сада арбузов п дынь, предварительно выра
щенных в оранжерее.

Арбузы начали созревать с 20 августа, 
дыни —  с 30 августа. Арбузы ранних сбо
ров весили но 3— 4 килограмма, поздних—  
по 6 —  10 килограммов- Все арбузы и 
дыпи по цвету, сахаристости и вкусу не 
уступают южным. Всего с участка было 
нолучеио 200 арбузов и 100 дынь.

Ценное начинание артели обсуждалось 
на заседании исполкома Московского обла
стного Совета- Опыт колхоза нм. Ильича ре
шено широко распространить в Под
московье. 150 колхозам будут выделены 
семена арбузов и -дынь для посева в 1948 
году.

•  •  •
Щ  ОЛЛЕКТИВ ленинградской, крупней

шей в страпе типографии «Печатный 
двор» —  инициатор социалистического 
соревнования среди полиграфистов —  обя
зался отпечатать к 7 ноября 35 миллионов 
экземпляров книг и брошюр, вместо 32 
миллионов по плану. С огромным нод’емом 
выполняли печатники принятые на себя 
обязательства. Лучшие печатники пере
шли на обслуживание двух ротационных 
машин, на многостаночное обслуживание 
перешли монотиписты, Дшьповпшки. За 
5 месяцев «Печатный двор» выполнил по
лугодовую программу, а к 4 октября —  
дню 120-летия типографии —  завершил 
годовой план.

Печатники перевыполнили свое обяза
тельство и вместо 35 миллионов книг п 
брошюр сдали 36.594 тысячи. За восемь с 
половиной месяцев типография сдала 11 
томов IV издания Сочинении В. И. Ленина, 
отдельные его произведения, ряд произве
дений И. В. Сталина, ряд работ К. Маркса и 
Ф. Энгельса в больших тиражах.

Досрочно выполнено задание по выпуску 
10 миллионов экземпляров учебников для 
школ, 3.600 тысяч экземпляров книг по 
разделу художественной литературы.

До конца года типография даст сверх 
плана 15 миллионов книг и брошюр.

•  •  •
О АКО ЛЧЕНЫ  капитальный ремонт н 

переустройство здания Московского 
Малого театра- За время своего, -почти 
125-летнего существования здапие подвер
галось значительной перестройке только 
раз —  80 лет тому назад.

Сцена театра оснащена сейчас современ
ной техникой. Расширена коробка сцены, 
углублен трюм под сценической площад
кой. Бее декорации будут устанавливаться 
на поворотном круге, представляющем ме
таллический трехярусный барабан. В план
шете круга вмонтированы пять площадок, 
опускающихся и поднимающихся на два с 
половиной метра. Ото сооружение весит 
150 тонн.

Подвешены огромные софиты— агрегаты 
для верхнего освещения- Вес одного из ппх 
достигает трех тонн. Сооружается лифт, 
соединяющий сцену с рабочими галлерея- 
ми.

Переустроена система управления всеми 
механизмами. По сигналу помощника ре
жиссера дежурный механик может повер
нуть круг снены, одноврем'снно поднять 
пли опустить сценические платформы, 
открыть или закрыть мягкий раздвижной 
занавес, переместить электрософиты п. в 
случае надобности, в течение 50 секунд 
опустить огнестойкий занавес.

Па переоборудованной сиене начались 
уже репетиции новых постановок Малого 
театра. С поября здесь возобновятся спек
такли.

изделия, обувь, мыло, ламповые стекла и
другие товары на 350 тысяч рублей, а 
промысловая кооперация— на 660 тысяч.

Четыре филиала Главособунивермага 
на рынках получат товаров на 4.800 тысяч 
рублей.

Потребительская кооперация значитель
но усиливает завоз продуктов в свои ры
ночные магазины и ларьки. /

Колхозники, выезжающие в города для 
участия в ярмарочном торге, будут поль
зоваться правом внеочередной покупки 
железнодорожных билетов и сдачи в ба
гаж своих продуктов. Колхозам предо
ставляются вагоны для переброски в 
Тбилиси, Кутаиси. Батуми и Сухуми про
дуктов, предназначенных для продажи на 
ярмарках.

Сборник произведений 
армянских писателей 

Грузии
В  скором времени выходит в свет аль

манах художественной прозы и поэзии ар
мянских писателей Грузии, посвященный 
X X X  годовщине Великой Октябрьской 
Социалистической революции.

В альманах войдут произведения писате
лей Ц. Трргомяна, М. Зурабяна, А. Кари- 
няна, Г. Грига, М. Карамяна, А. Вартаняна, 
Маро Асланам, Б> Сейраняна, В. Симони
на, А. Пааре и др.

Сборник выйдет под редакцией тов. 
В. Атряла.

По следам материалов 
/Зари Востокаа

„Неувязки" филармонии
25 сентября в «Заре Востока» под 5

головком «Кеувязки» филармонии» бы 
напечатано письмо о плохом обслужи! 
пин Государственной Филармонией Боржо 
ского курорта.

Как сообщает начальник Управлен
по делам.искусств при Совете Министр 
ГССР т. Шадури, факты, приведенные 
письмо, полностью подтвердились.

За последние два месяца по вине Фила 
мои ни в Боржоми сорвано 8 концертов.

Приказом отмечен ряд недочетов в р 
боте Государственного -джаз-оркестра и 
руководством Д. Багратнони. Фила 
мопня . предложено пересмотреть и обв 
вить репертуар джаз-оркестра.

Состав оркестра предложено улучши 
за счет квалифицированных вокалистов 
оркестрантов, удалив из оркестра сл 
чайных п недисциплинированных работа 
ков.

Музыкальному отделу управления
дирекции Филармонии поручено разр 
ботать мероприятия по плановому о 
служиванцч) курортов Грурии, в часть 
сгп Боржоми.

За срыв концерта в боржомском пар 
и явку на концерт в* нетрезвом состоят 
руководителю джаза Д. Багратнони об’я 
лен выговор. Изложены взыскания на о 
кестрантов- нарушивших порядок в бо 
жомеком парке.
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Весной и осенью...
— Гроза, которая надвинулась, разрази

лась над головой Англии...
Гак плакался Бевин в одной из своих не

давних речей.
Никаких надежд на прояснение проповед

ник лейбористского «социализма» своим 
слушателям не подал.

— Речь Бевина, — отметила «Манчестер 
гарднан»,—была крайне бедна предложения
ми.

Зато речь его изобиловала потоками кра
сивых словечек:

— Кто может обвинить меня в стремле
нии подчиниться Востоку или Западу? Я 
хочу, чтобы Британия была-независима.-

— Я знаю, что американцы будут недо
вольны, но я всегда вынужден возбуждать 
чье-либо недовольство—

Бенин прав. Есть не только американцы, 
но н англичане, недовольные его политикой.
И таких немало. Он не называет тех, кто 
им недоволен. Зато факты ясно говорят о 
тех, кто должен быть им доволен.

Недаром английский министр иностранных 
дел так тщательно скрывает от англичан 
подробности переговоров с американскими 
банкирами о новом займе.

Считая, что единственным громоотводом 
от «грозы» могут быть лишь доллары, этот 
непреклонный страж британской «независи
мости» готов любой ценой выклянчить но
вую порцию американской «помощи».

Давно ли он клялся, что Англия идет по 
верному социалистическому пути? Давно ли 
уверял рабочих, что правительство не оста
новится перед национализацией металлур
гической и иной промышленности, что за
одно будет социализирована н промышлен
ность Рура?-

Клятва лейбористских краснобаев сродни 
той, о которой говорил Шекспир:

— И башмаков еще не износила... 
Американские ростовщики поставили

твердые условия новых кредитов. О них 
ясно и решительно сказал председатель 
Национальной ассоциации промышленников 
У эйсон:

— Англия должна двигаться до конца в 
сторону свободной экономики... Она должна 
импортировать из Америки вместе с аме
риканскими товарами и систему свободного 
предпринимательства.

Иначе сказать,—американские спекуля
цию, торгашество, «невиданное мошен
ничество», как выражаются трезво
мыслящие англичане.

Американским дельцам нужны веще
ственные доказательства того, что_ Англия 
способна выполнить условия нью-йоркских 
плутократов и спекулянтов.

— Мы раздосадованы, — ворчит сенатор 
Фландерс,—постоянными стачками в уголь
ной промышленности Великобритании. Нам 
очень досадно, что происходят стачки и в 
других отраслях промышленности. Это на- 
руГ ает экономическую и социальную жизнь 
страны...

Концовка этой наглой речи прогремела, 
как увесистая пощечина министерству 
Эттли— Бевина:

— Мы должны даже потребовать некото
рых вменений в форме английского прави
тельства.

Весной, когда в карманах Джона Буля 
позванивали еще доллары от прошлогодне
го займа, Бевин храбрился перед английски
ми горняками:

— Я не люблю иметь дело с американски
ми ростовщиками—

Сегодня в карманах банкрота пусто, п 
осенью ничего не осталось от весенних 
речей Бевина: ,

«Догорели огни, облетели цветы»— 
Радио сообщило:
— Правительство Эттли— Бевина реорга

низовано. Это определенный сдвиг вправо— 
В новом кабинете получил назначение лишь 
один из левых «бунтовщиков» — Каллагэн.- 
Смещение Шинуэлла означает, что среди 
министров стало меньше одним человеком, 
критикующим политику Бевина—

Введение «социализма» в Англии отло
жено. Зато английские «социалисты», полу
чая новый американский заем, помогают 
нью-йоркским ростовщикам наложить на 
шею Англии еще крепче своп тяжелые,

И. Р У Б Е Ж Н Ы Й .

Наука и доллары
(Б А С Е Н К А )

«Напрасно человек 
В науке тратит век:
Сколь в них премудрости сыскати ни

желает.
Родится глупым он и глупым умирает». 
Так об иных ученых дедушка Крылов 
Сто лет назад говаривал со смехом... 
Неотразимость баснописца метких слов 
Кой-где и нынче применишь с успехом. 
Но, друг-читатель, взяв газету в руки.
Что скажешь, например, об этакой

науке?..
С деловитостью, достойной лучшего 

применения, сообщают газеты, американские 
ученые занимаются подсчетом стоимости 
убийства человека на войне:

«Во времена Цезаря убить человека 
стоило 75 центов, цена возросла, например, 
до 3.000 долларов во время гражданской 
войны в Америке и затем—до 21.000 долла
ров в мировой войне. Для теперешней вой
ны эта цена не ниже 50.000 долларов».

(Джемс Боссард).
Боссард не глуп. Он простакам— не пара, 
Яснее ясного «научных» мыслей ход: 
Людская кровь и жизнь людей—товары. 
И  в них дельцам войны — невиданный

доход!
«Чистая прибыль американских корпора

ций за годы войны составила 52.000.000.000
долларов».

(Бю ллетень Д епартам ента торговли С Ш А ).

ПАРИЖ. 16 .октября. (ТАСС). Газета 
«Юманите» опубликовала призыв фран
цузской коммунистической партии к  на
селению Парижа в связи с забастовкой 
работников парижского транспорта. В при
зыве выражается солидарность с бастующи
ми и отмечается, что стоимость жизни <*, 
мая 1947 г. возросла на 40 проценто® и 
что трудящиеся больше не могут удовлет
воряться неопределенными обещаниями.

Проводя политику реакции, стремящейся 
вызвать во Франции положение, благопри
ятное для авантюристических попыток ус
тановления личного господства, говорится 
в призыве, власти прибегаю  ̂ к придиркам 
и клевете. Возвращаясь к провокацион
ным и штрейкбрехерским методам, которые 
прежде применяли Милъеран и Даладье, Ра- 
мадье реквизирует, несмотря на протесты 
рабочих и даже хозяев, грузовики, предна

значенные для обеспечения снабжения Па
рижа. Правительство идет даже дальше и 
отдаст приказ о мобилизации части ра
ботников метрополитена. Правительство 
призывает войска против народа. Оно ис
пользует военные грузовики, специально | 
доставленные из Германии- Оно предлагает | 
заплатить 600 франков ежедневно тем1 
работникам транспорта, которые согласятся \ 
играть роль штрейкбрехеров-

Реакция, говорится далее в призыве, 
действуя под давлением заграницы, на
деется добиться развязывания наступления 
в широких масштабах против всех со
циальных и демократических завоеваний 
народа. Все трудящиеся, непосредственно 
заинтересованные в успешном завершении 
забастовки, должны помешать осуществле
нию этого плана.

: ?  Ш Ш Я

Марти разоблачает предательство
де Голля

ПАРИЖ, 17 октября. (ТАСС). Газета 
«Юманите» опубликовала отчет о высту
плении Андрэ Марти на собрании в Пари
же. Останавливаясь на кандидатуре Пьера 
де Голля (брат генерала Шарля де Гол
ля), возглавляющего список РПФ (дегол- 
левская партия —  «об’едииение француз
ского народа»), выставленный в 1-м ок
руге Парижа, Андрэ Марти разоблачил 
связи семьи де Голль с международными 
трестами. Пьер де Голль, сказал Лидро 
Марти, является заместителем директора 
банка «Банк де л’юн ион паризьен», а за 
его спиной стоят Шнейдер (владелец круп
нейших военных заводов в Крево) и де 
Вапдель (миллионер, «стальной король» 
Франции, председатель «Комите де Форж», 
об’единяющего владельцев предприятии 
французской тяжелой промышленности), 
которые приходятся двоюродными братьями 
де Голлям- Пьер де Голль— это, следователь
но, измена, так как семья де Бандель
(существуют французская и немецкая вет
ви этой семьи, и последняя связана род
ственными узами с семьей военного пре
ступника фон Папена)— это банк Мирабо, 
продавший германским нацистам югослав
ские рудники Бор; это Шнейдер, продав
ший германским нацистам фирму «Шко
да» (Чехословакия); наконец— Пьер де

Голль— это апглпйская нефть, это компа
ния «Ройал дэтч шелл».

Анализируя политику, проводимую ге
нералом де Голлем, Андрэ Марти показал, 
что целью де Голля было сделать из Фран
ции колонию иностранных государств. 
15 июня 1940 года, сказал Марти, де 
Голль выдвинул проект слияния Франции 
и Великобритании, что превратило бы 
Францию в английскую колонию. В 1944 
году, когда немцы и полиция  ̂боролись 
против партизап Веркора (горпый район в 
департаментах Дром и Изер), командир 
партизан направил де Голлю 7 телеграмм, 
прося у него помощи. Его просьбы оста
лись без ответа. Наконец, 26 июля 1944 
года 8-я телеграмма случайно попала в 
руки комиссара по делам авиации комму
ниста Гренье. Телеграмма, обращенная к 
де Голлю. заканчивалась словами: «Вы—* 
трусы и изменники!». Гренье немедленно 
передал телеграмму де Голлю, который на 
заседании французского Комитета На
ционал ыгого Освобождения заявил: «Я не 
пошлю ни одного солдата во Францию; 
если Гренье будет продолжать оскорблять 
правительство, я его выставлю из прави
тельства».

Вот как де Голль «поддерживал» борь
бу французского народа, сказал в заклю
чение Марти.

Последний матч футболистов 
тбилисского „Динамо"

ва

Американский народ д а  мир 
и демократию

Р Е Ш Е Н И Я  С 'Е ЗД А  П Р О И ЗВ О Д С Т В ЕН Н Ы Х  П РО Ф С О Ю ЗО В СШ А

ВПГТ0П 17 о тб р я  (ТАСС). Выступая I приказа Трумэна о проверке лойялыюсти. БОЫЧШ. и  оетяоря. и  о иотреяовал также запретить деятель-

Н. Н А РИ А Н И

Иностранная хроника
•  Заместитель государственного секрета

ря по экономическим делам Клейтон вру
чил президенту Трумэну письмо об отставке.

© По сообщению агентства Франс пресс 
из Анкары, английский вице маршал авиа
ции Стаффорд, находящийся в настоящее 
время в Турции вместе с экипажами шести 
бомбардировщиков, заявил представителям 
печати, что английские летчики посетят 
воздушные базы а Эскишехире, Измире и 
Стамбуле дл* установчени-я контакта с 
турецкими офицерами и проведут там со
вещания о воздушном флоте. (ТАСС)).

с’езде Конгресса Производственных
Профсоюзов (КПП), представитель профсою
за электриков Мэтлоб отметил, что этот 
профсоюз на своем недавнем с’езде по
давляющим большинством голосов ирипял 
решение не подписывать обязательства о 
непринадлежности к коммунистической
партии.

Яа с’езде принята резолюция, призыва
ющая вести борьбу против антирабочих 
законов.

С’езд единогласно одобрил резолюцию, 
осуждающую антирабочий закон Тафта 
Хартли, как «прямой шаг к фашизму».

Выступая в поддержку принятой с’ездом 
резолюции, председатель Конгресса Произ
водственных Профсоюзов Мэррей заявил, 
что он лично высказался против подписа
ния заявлений о непринадлежности к ком
мунистической партии, чего требует закон 
Тафта— Хартли, прежде чем профсоюз смо
жет пользоваться услугами Управления 
по трудовым конфликтам. Мэррей отметил, 
что американский конгресс требовал, что
бы только профсоюзы подписали такие 
удостоверения, и не потребовал, чтобы 
представители деловых кругов подписыва
ли заявления о том, что они не являют
ся членами фашистских организаций.

С’езд Конгресса Производственных Проф
союзов единогласно одобрил резолюцию по 
вопросам внешней политики, требующую 
восстановления политики Рузвельта, рас
сматривавшей единство Большой Тройки, 
как основную предпосылку всеобщего мира.

«Голоса, раздающиеся в некоторых ме
стах в нашей стране и призывающие к 
так называемой превентивной войне, это 
не голоса американского народа, —  гово
рится в резолюции.— Американский народ 
отвергает, как не соответствующую его 
основным интересам и стремлениям, вся
кую такую попытку, так же. как мы воз
ражаем против всякой формы агрессии со 
стороны Америки в отношении любой дру
гой страны. Нужна самая энергичная 
оппозиция всех свободолюбивых и миро
любивых граждан против наступления, 
руководимого силами зла, с целью вы
звать и поощрить безумную идею повой 
мировой войны».

«Мы знаем, —  указывается в резолю
ции, —  что обеспечение длительного ми
ра требует защиты всех народов, в том 
числе зашиты права народов экономиче
ски отсталых или колониальных стран на 
самоопределение и самоуправление без 
постороннего вмешательства и принужде
ния, будь то в военной или в экономиче
ской форме... Мы также настаиваем, чтобы 
ни при каких условиях продовольственная 
и другая помощь, получаемая любой 
страной, не использовалась как средство 
насилия над свободным, но нуждающимся 
пародом, препятствуя осуществлению его 
прав па независимость и самоуправление, 
или как средство разжигания гражданской 
войны».

С’езд одобрил резолюпиго, выступаю
щую против введения обязательной воин
ской повинности в США и призывающую 
к международному сотрудничеству в орга
низации Об’единенных наппй. С'езд по- 

I требовал гарантировать свободу мысли и 
I политических убеждений для работников 
правительственных учреждений, не говоря

вость комиссии палаты представителен по 
расследованию антиамериканской деятель
ности. С’езд потребовал уничтожить расо
вую дискриминацию во всех американ
ских школах. Он потребовал, чтобы Тру
мэн созвал специальную сессию конгрес
са для восстановления контроля над до
ходами и ценами, нормирования продо
вольствия и других основных товаров 
широкого потребления, запрещения спеку
ляции, ограничения прибылей, уничтоже
ния монополий в основных отраслях про
мышленности. С’езд призвал к принятию 
соответствующей программы помощи вете
ранам войны, включающей обеспеченно 
их дешевыми жилищами, предоставление 
им преимуществ в образовании, обеспече
ние полной занятости и т. д.

Революция, принятая на с'езд© КПП по 
вопросу об «охране демократии», требует 
отмены приказа Трумэна о проверке лой- 
яльности.

На стройке фасадного корпуса Дома 
правительства Грузинской ССР началась 
укладка стен цокольного этажа. На 
снимке: каменщик С. Фурсин за клад

кой кирпича.
Фото М. Квирикашвшш.

В Навтлуги
Район имен» 26 Комиссаров был в старое 

время одним из самых отсталых районов 
старого Тбилиси. Вся промышленность его 
состояла из двух предприятий — бойни и 
маслобойного завода.

За годы сталинских пятилеток неузнавае
мо преобразился облик района. Он покрыл
ся корпусами фабрик и заводов, обогатился 
благоустроенными улицами и площадями, 
новыми красивыми зданиями. ,

Особенно разительны перемены на окраи
нах района— в Навтлуги и в бывшей Маму- 
кинекой деревне. Здесь построены такие 
крупные предприятия, как Мелькомбинат, 
обувная фабрика имени Берия, маргарино
вый завод, другие заводы и фабрики.

Большая работа проведена также по бла
гоустройству этих глухих в прошлом 
окраин.

В послевоенной сталинской пятилетке в 
Навтлуги намечено построить ряд новых 
предприятий. Значительным вкладом в 
дальнейшее развитие пищевой промышлен
ности Грузии явится жировой комбинат из 
четырех заводов: г и дроге н*ив а цио иного, мас
лобойного, маргаринового и мыловаренного.

Напротив хлебозавода сооружаются зда
ния предприятий керамического комбината.

На улице Тбилсельпрома заканчивается 
строительство шоколадной фабрики.

Неузнаваемой станет Базарная улица, на 
которой сейчас строится завод винной кис
лоты. Улица благоустраивается и расши
ряется После перестройки она соединит 
кратчайшим путем сташдою Навтлуги с 
предприятиями, расположенными в районе 
улицы 5 декабря. Благодаря этому транс
портировка сырья и готовой продукции на 
станцию Навтлуги потребует вдвое меньше 
времени, чем сейчас.

В навой пятилетке намечеио провести 
значительную работу по благоустройству 
станции Навтлуги. Будет переделан 
перрон, построен пешеходный мест через 
железнодорожное полотно.

Футбольный сезон и розыгрыш первен
ства страны 1947 года подходят к концу.

| Большинство команд первой группы уже 
закончило все игры и, чтобы окончатель
но определить место каждой из них в 
итоговой таблице, остается провести не
сколько матчей. Однако эти матчи, из ко
торых последний («Трактор»— «Торпедо») 
состоится 26 октября, уже не смогут вне
сти никаких изменений в положение силь
нейших команд, обеспечивших за собой 
первые три призовых места. Это— коман
ды Ц Д КА , «Динамо» (Москва) и «Дина
мо» (Тбилиси).

Армейские футболисты в этом сезоне 
добились рекордных результатов. Во вто
ром круге они провели 12 матчей, причем 
11 из них выиграли и только один их 
матч— с командой тбилисского «Динамо»— 
закончился вничью (2 : 2). Во всех этих 
играх они пропустили в свои ворота 
лишь 4 мяча, причем 2 из них были за
биты тбилисскими динамовцами в этом 
матче.

После этой единственной ничьей армей
ские футболисты должны были выиграть 
свой последний матч у сталинградской 
команды «Трактор» со счетом 5 : 0 или 
9 :1, чтобы при одинаковом числе очков 
с московскими динамовцами (по 40) иметь 
преимущество в соотношении забитых и 
пропущенных мячей.

Матч в Сталинграде закончился, как 
известно, именно с таким счетом—5 :0.

После этого соотношение мячей у комад. 
ды Ц Д К А  (61 : 16) стало лучшим, чем * 
динамовцев Москвы (57 : 15). По коэффй. 
циенту соотношения мячей армейсхи? 
футболисты (3,81) перегнали московски 
динамовцев (3,80) только на одну соту* 
и это решило исход борьбы за звани 
чемпиона страны в пользу комавдй 
Ц Д К А . Армейские футболисты будут на- 
граждены золотыми медалями.

Второе место заняла команда моекпв 
ского «Динамо», футболисты которой на
граждаются серебряными медалями. Треть? 
место, дающее право на награждение 
бронзовыми медалями, обеспечили за со- 
бой динамовцы Тбилиси, набравшие 
очко. Футболисты тбилисского «Динамо» 
проведут сегодня свой последний матч 
командой «Торпедо». Несмотря на то, что 
результат этой встречи не сможет к», 
влиять на положение команды тбилисском 
«Динамо», сегодняшний матч вызывает 
большой спортивный интерес, так как 
первом круге розыгрыша команда «Торпе
до» выиграла у динамовцев Тбилиси 
счетом 3 :0 , а матч на кубок СССР 
между этими командами также закончило 
победой торпедовцев со счетом 2 :  I.-'

Футболисты «Торпедо», прибывш 
Тбилиси 16 октября, провели на стад 
имени Л. П. Берия несколько трени 
Усиленно готовились к этому матчу 
тбилисские динамовцы, рассчкты
взять реванш.

РУТОВ.

К РО С С  В Х У Д А Д О В С К О М  Л ЕС У
В честь 30-летия Великого Октября в 

городах Советского Союза проводится 
профсоюзно-комсомольский кросс. В  Тби
лиси с 9 по 12 октября в кроссе принима
ли участие около 30 тысяч физкультурни
ков фабрик, заводов, учреждений, инсти
тутов и школ.

Сегодня в Худадовском 'лесу состоится
кросс на первенство города с участием 
700 лучших бегунов.

В Г Р У З И Н С К О М  Т ЕА Т Р А Л Ь Н О М
О Б Щ ЕС Т В Е

Завтра Грузинское театральное общество! 
организует диспут о постановке пьесы I 
Д. Гоу и д’Юссо «Глубокие корни» в теат
ре имени Руставели.

Доклады о постановке сделают 
Ш. Апхаядзе и засл. деятель искусств тов. 
Д. Алексидзе. В  прениях примут участие 
работники театра, писатели, критики.

тов.

П О  Г О Р О Д У
•  20 О К Т Я Б Р Я  в Государственной 

публичной библиотеке начнется сессия 
Ученого совета, посвященная 30-летию 
Октября. Массовый отдел библиотеки го
товит выставку литературы.

•  В В Е Д Е Н О  И З М Е Н Е Н И Е  в порядок 
приема посылок, значительно облегчаю
щее их отправку. Посылки, оцененные до 
1.000 рублей, принимаются в ящиках без 
обивки материей, или в мягкой упаковке.

•  НА З А В О Д Е  ИМ. К И Р О В А  обору
дуется радиодиспетчерская связь. В домах 
рабочих завода устанавливаются 200 ра
диорепродукторов.

•  И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В О М  «Т Е Х Н И К А  ДА 
Ш РО М А » выпушены на грузинском языке 
новые учебники: «Начертательная геомег 
рия», «Техническое черчение», «Геодезия», 
«Курс обшей химии», «Гидравлика» и 
«Металловедение».

•  К А Ф ЕЛ ЬН О -П Л И Т О Ч Н Ы Й  ЗА ВО Д  
(Советская ул., №  319) отдела местной 
промышленности исполкома Тбилисского 
Совета начал продажу кафельных плиток 
для облицовки печей.

•  В С П О РТИ ВН О М  З А Л Е  «ДИНАМ О» 
состоялись соревнования на личное пер
венство Грузии по фехтованию. Звание 
чемпионов республики получили Г. Абра
мов («Динамо»)— по эспадрону, А. Батма
нов (Институт физкультуры) — по шпаге 
и Т. Чиракадзе (ЗакВО )—по штыку. Среди 
женщин в соревнованиях по рапире зва
ние чемпиона завоевала Н. Назарьева 
(«Динамо»).

Сегодня в театрах и кино
«л*.

веч— «Слу-

Госопера де.— «Севильским цирюльник», веч. 

бедииое озеро»; театр в». Руставели да. и 

га двух господ»; театр ям. Марджаняо 

вопрос»; театр им. Грибоедова дн. я  веч.- 

армянекяй театр— «Родные люди»; грузинский Т Ю З  

— «Ю ноша из Таьларав <нк». веч-— «Справедливый 

ловек»: русский Т Ю З  ди.—«Красный галстук», веч.— 

«Коварство и любовь»; театр музкомедни дн.— «Нитув», 

веч.— «Любовь троих»; театр музкомедни З а к В О  да.—  

сСоро "отекая ярмарка», веч.— «Одиннадцать веям е ст- 

ных»; русский кукольный а 11 ч. 30 

почка», в  1 т . 30 к  I  • 3 т. 90 м.— «Н овая сказка»; 

концертный зал им. Руставели ли.— концерт трио Мос

ковской., госфилармонии, веч.—  концерт Д . Я- Па 

фель-Нечепхой.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : им. Руставели— «Подвиг разведчи

ке»; «Октябрь» —  «Подвиг разведчика»; «Амирана» в 

аимнем а летнем помещениях— «Подвиг разведчика»; | 

«Спартак»— «Не забывав меня»; «Комсомолец» 

нем помещ.— «Поединок», в  летнем помещ— «Песнь ( 

Россия»; ям. 26 комиссаров в зям т 

щениях—«Подвиг разведчика»; «Колхозник»— «Каме 

цветок»; театр кинохроника— «Первомайский парад 1947 

года» 'цветной фильм).

И. о. ответственного редактора

Н. В. ПАЗЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  20 октября, в  8 часов вечера, в  городском парт

кабинете им- Л . Кецховели Т К  К П (б ) Грузии прово-' 
днтся лекция для работников исполкомов райсоветов 
и Тбилсовега на тему: «Советское государство за три
дцать лет». Лектор—доиент Пурцхванндзе.

*  20 октября, в  7 часов вечера, в  клубе писателей 
Константина Гамсахурдиа прочтет отрывки из 2-й части 
т рил о п т  «Давид Строитель».

*  20 октября, в  8 часов вечера, в  лекционном зале 
И М  Э Л  (пр. Руставели. 33/35) проводится лекция на 
тем у; «Образование двух очагов войны и борьба С С С Р  
за создание коллективной безопасности (1932— 1937 гг.)». 
Лектор—К .  Б .  Каспаров (Сулейман).

ГОС. А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
В здании Государствен, драматического 

театра им. А. С. Грибоедова 
В понедельник, 20 октября, 

С п е к т а к л ь  
Д. Гоу и А. д’Юссо. 

Г Л У Б О К И Е  К О Р Н И  
Пьеса в 3-х действиях.

Перевод Т. Ахумяна.
Постановка Л. Фиданяна.
Художник Р. Налбандян.

Начало спектакля в 8 час. вечера. 
Билеты в кассе с 11 час. утра 

до 9 час. вечера.

ГОС. Д РА М . Т Е А Т Р  
им. А. С. ГР И Б О ЕД О ВА  

19 октября, дн. и веч.,
30 и 31 октября

М: Е  Ш  А  Н  Е  
21, 22, 28 и 29 октября

Г Л У Б О К И Е  КО РН И  
23 и 24 октябия

Р У С С К И Й  ВО П РО С  
Начало дневн. спект в 12 ч. дня, 

вечерн.— в 8 час. веч.

ГОС. А РМ Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл. Шаумяна, 8)

19 октября— Р О Д Н Ы Е  Л Ю Д И
22 октября— СОС И В А Р Д И Т Е Р
23 октября—ХАОС

Начало спектаклей в 8 час. веч. 
Касса открыта с 10 часов утра до 
2 час. дня и с 5 час. до 9 час. веч.

уже об аннулировании так называемого

ГР У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им. Руставели

Воскресенье, 19 октября,
Утренний камерный концерт

1-й концерт абонемента №  2 для 
педагогов и учащихся музыкаль

ной студии 
Т Р И О  

М О С КО ВС КО Й  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И И  
в составе: лауреаты всесоюзного 

конкурса музыкантов - исполнителей 
А. И о х е л е с  
М.  З а т у л о в с к и й  
Г. Ц о м ы к.

В программе: Глинка, Шостакович, 
Моиарт, Шуберт, Бетховен. 

Начало в 12 час. дня.
Билеты продаются.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С Ф И Л А РМ О Н И Я  
Большой концертный зал 

(Грибоедовекая ул., 8) 
Воскресенье, 19 октября,

К О Н Ц Е Р Т  
Государственного ансамбля народной 

песни и пляски Грузинской ССР 
под художественным руководством 
дважды лауреата Сталинской премии, 

проф. Ш, М. Мшвелидзе.
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

Т р у з й н с к А Я ^ г о с  ф и л а р м о н и я
Концертный зал им. Руставели

Вторник, 21 октября,
К О Н Ц Е Р Т  

лауреата всесоюзного конкурса 
пианистов 

Святослава Р И X  Т Е  Р.
В программе: Шуберт, Лист. 
Начало в 9 часов вечера.

Билеты продаются.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я  | 
Тбилисский ордена Ленина государ

ственный театр оперы н балета 
им. 3. Палиашвили 

Понедельник, 20 октября,
К О Н Ц Е Р Т  

Г О С У Д А Р С Т В Е Н  Н О Г О  
С И М Ф О Н И Ч ЕС К О ГО  О Р К Е С Т Р А  

ГР У ЗИ И  
Дмримсер—  О. Днмитрнади 

(заел деятель искусств ГС С Р) 
Солист— С. Р и х т е р  

(лауреат всесоюзного конкурса 
музыкантов-исполнителей). 

П р о г р а м м а :
Мшвелндэе — симфоническая поэма 

«Звиадаури»
Шуман— фортепианный концерт 
Лист— симфонишеск. поэма «Прелюды». 

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им. Руставели 

19 октября
К О Н Ц Е Р Т  

Лауреат Сталинской премии, 
засл. артистка РС Ф С Р  

Д. Я. П А Н Т О Ф ЕЛ Ь - Н ЕЧ ЕЦ К А Я .
В  концерте примут участие:

Ю . Цхомелидзе, Н. Татишвили. 
Партию рсАля исполн. Б. Абрамович. 

Начало в 9 часов вечера.
Билеты продаются.

Стадион «Д И Н А М О » им. Л . П. Б Е Р И Я  
(ул Борьбы, 2. Тел. 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л  
На стадионе «Динамо» 19 октября 

состоится футбольный матч на первеи- 
ство СССР между командами: 

«Т О РП ЕД О » (Москва)— 
«Д И НАМ О » (Тбилиси) основной состав. 

Начало матча в 4 ч. 30 м. дня.

К И Н О К О П И Р О В А Л Ь Н О Й  Ф А Б Р И К Е  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

на постоянную работу опытный старший 
бухгалтер и бухгалтер по расчетной 

части. ;
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, 

Плехановский пр., 164. к главному бух
галтеру кинокошяровальной фабрики.

|| Гр. Г А М Б А Ш И Д З Е  Николай Давидович, прожи
вающий по ул. Ш аумяна, №  113, возбуждает дело 
о разводе с гр. Г А М Б А Ш И Д З Е  Верой Андреевной,
проживающей по Сабадурской ул ., №  16. Дело 
подлежит рассмотрению в нарсуде 2-го участка 
района им. 26 комиссаров гор. Тбилиси.

М ать  Е .  Каманин с дочерьми и сыном извещает 
о смерти Марии Абрамовны Кан^нян-Квджелашвили. 
Гражд. одних. 19 и 20 октября, в  7 часов вечера. 

Вынос 21 октября, в  5 часов вечера, из к в . -  
переулок Азнра, 9.

Дирекция и коллектив меднопрокатного завода 
извещают о смерти Виссариона Семеновича Ахоба- 
дэе. Гражд. паних. ежедн., а 7 часов вечера, на 
кв.*—ул. Клары Цеткин, 182. Вынос 21 октября, в 

5 часов вечера, иа Кукийское кладбище.

3 . Л .  Кикадзе. Н . С . Чихобава с родными извещают, 
что 19 октября, в 2 часа дня, на могиле отца и 

мужа Левана Михайловича Кикадзе состоится 
гражданская панихида

К .  Я . Цейтлин. В .  I I I .  Папидзе извещают о смерти 
мужа и отца Соломона Абрамовича Цейтлина. Гр. 
паних. ежедн., в 7 часов вечера, на кв. —  улица 
Дзнеладзе, 41. Вынос 21 октября, в  5 часов 

вечера, на кладбище в  Ваке.

Г Р У З И Н С К И Й  
З О О Т Е Х Н И Ч Е С К О  В Е Т Е Р И Н А Р Н Ы Й  

И Н С Т И ТУ Т  
доводит до сведения всех государствен
ных учреждений, гужевых транспортов, 
колхозов, совхозов, а также всех граж
дан, имеющих животных и птиц, что в 
ветеринарной поликлинике Зоотехниче
ско-ветеринарного института произво

дится прием больных животных.
Ветеринарная поликлиника имеет от

деления: диагностическое, терапевтиче
ское, хирургическое и др., а также ста
ционар.

Специалисты ветеринарной поликли
ники (профессора, доценты, доктора и 
кандидаты ветеринарных наук) ведут ле
чебную работу и консультируют по всем 
вопросам профилактики, ухода, кормле
ния и эксплоатации животных.

Поликлиника работает ежедневно с 
9 до 17 часов.

Адрес: Бочормская, 23. Тел. 3-68-23.
Трамвай: маршруты 3, 7, 9, 15.

B .  Садомашвили и Б . Салимов с женой извещают 
о смерти матеря Анны Гарсевановны Садомовой- 
Басилидзе. Вынос 19 октября, в  4 часа дня, из 
к в .— ул. Пиросмани. 46, на Кукийское кладбище.

П. С . Диасамилзе, М . Г. Чкония, Т. К .  Х ачи ур о в !
Г. С . Сохадзе е семьями извещают о смерти 

Александра Семеновича Пилив. •

C . М . К а я  с  детьми извещает о смерти матери 
Марии Моисеевны Кан. Гражд паних. 19 октября, 
в 7 часов вечера, на кв.— ул. Закфелерацни, 24.

Вынос 20 октября, в 4 часа дня, ка Еврейское 
кладбище.

Коллектив сотрудников Треста художественных 
изделий извещает о смерти Л1арии Моисеевны Кан. 
Вынос 20 октября, в 4 часа дня из кв. —  улица 

Закфелерацни. 24. на Еврейское кладбище.

С . И . Горелашвили извещает. ч т о 'Т о  октября**"*? 
2 часа дня. на Еврейском кладбище (в Ортачалах), 
на могиле сына Бориса Горелашвили состоится 

гражданская панихида.

Г» ло Т РП РА П Н М . там Птв печячт..пя—3 18-04 отв секретарь— 3-17-06, секретариат— 3-11.22, О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-59-65, пропаганды -3-17-44, советского строительства—3-14-82.
А Д Р ЕС  РЕДАКЦИИи[;осИт;;аая^  „  гр а .с .р та '- З - в З ^ . с ^ с .о х .и с Л е н н ы й - З - .М б ,  „нутренн.» .«фор-ац.» -  3-30.61 ,,.««-3-12-81 .ррр,спон«ен,с.оЯ м т — 3-63-28, хульгуры „  быта-3.16-27,

иностранной информации чч. Имательствь _ 3;22.6з П р и е м  о б ’ я в л е к и й -  3 -1 8 . 0 2 . Бухгалтерия-3-64-42 . Д иректор  гипографин-3-16-70. Техническая ч а с т ь - 3-11-28. _________  _____________

Тираж 70.000

Г! ри ____________________________ ______________________

Типография «Заря Востока» нм. А. Ф . Мяснииова Управления по делам аолиграфии и издательств при Совете Министров Грузинской С С Р . УЭ01032


